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Сколько рабочих мест 
на совремекиом крупяам 
предариятии? Тысячи. 
И от того, насколько они 
совершенны, на!ско|льно 
эффективно работает 
установленное там обору
дование, во многом зави
сит 5Фовень производи- 
тельнссти труда.

В постановлении ЦК 
КПСС «Об опыте рабо
ты коллектива Днепро- 
петровекого комбайновр- 
го завода имени К. Б. 
Ворошилова по повыше
нию эффективности ис
пользования лроиэводст- 
В.ШНЫХ мощностей на 
основе проведения атте
стации рабочих мест и 
их рационализации» 
подчвркивается, что цель 
аттестации — комплекс
но оценивать организа
цию, условия производ
ства и техническое со
стояние каждого рабоче
го места. В этой важной 
работе самое непосредст
венное участие принима
ют коллективы, специа- 
лиеты, общественные ор
ганизации.

На промышленных 
препприятиях областно
го центра складывается 
опыт планирования,
учета, аттестации и ра
ционализации мест тру
да. На 12 предпри1ятиях 
прошла инвентаризация, 
оформлены типовые к ф - 
ты, разработаны меры по 
ликвидации излишних и 
малоэффективных рабо
чих мест, их модерниза
ции и рационализации. Из 
8 тысяч аттестованных 
мест ликвидирсзаны 258.

В ,объединении «Кон
тур» й на манометровом 
заводе партийные органи
зации и администрахдия 
совместно, заинтересован
но решают многие проб
лемы, хорошо видя ко
нечную цель всей работы 
— всем^ное повышение 
производительности труда. 
Например, в цехе № 1 
объединения «!Контур» 
выявлено немало ненуж
ного оборудования, вы
свобождено восемь работ
ников, а на каркасносва- 
рочЕЮм участке создана 
единая крупная момплек- 
сная бригада, в Состав ко
торой вошел мастер-бри
гадир.

Аттестещия способству
ет более эффективному 
использованию производ
ственных мохцностей. В 
прошлсм году объем про- 
изво;дства' в объединении 
«Контур» увеличился по
чти на 24 процента, воз
росли фондоотдача и ко
эффициент сменности обо
рудования.

Работа по аттестации и 
рационализации рабочих 
мест проиолжается. Пред
ложения увязываются с 
планами внедрения новой 
техники, ххелевыми комп

лексными ггрограммами, 
планами соиивльного раз
вития предприятий, кол
лективными договорами.

Как хцгчше использо
вать опыт днепропетров
ских комбайностроите- 
лей? Этот вопрос рас
сматривался в райкомах 
партии на «днях секре
таря», советах директо
ров. На заседаниях бю
ро Томского горкома. Ле
нинского и Октябрьско
го райкомов партии бы
ли утверж1дены планы 
меропри.яткй.

Больше внимания ат
тестации стали уделять 
на занятиях экономиче- 
СЮ1Х школ. Многагораж- 
ные газеты объединений 
«Сибаяет-тромотср» и
«Контур», манометрового 
завода регулярно осве- 
пццот состояние дел.

Активно начата атте
стация мест труда на 
Томском нефтехимиче
ском комбинате, Томском 
гормолзаводе, в объеди
нении «Сибкабель».

Вместе с тем на ряде 
предприятий, таких, как 
заводы режушия инстру
ментов, резиновой обуви, 
электротехнический, в объ- 
единении «Полюс», эта 
работа почти, не прово
дится. Там, где ею пре
небрегают, и результаты 
невькокие. Например, 
снижены объем- произ- 
всдства на обувной фаб
рике, сменность работы 
обсрудования — на Том
ском электромеханиче
ском заводе им. В. В. 
Вахрушева. Высок уро
вень ручного труда на 
карандашной ф ^ и к е  — 
89 процентов. Партийные 
комитёты хтредприциий 
пошли на поводу у адми
нистрации, не заняли 
прихщипиальной позиции.

В этой чрезвычайно 
важной работе, нотсрую 
обязаны возглавить пар
тийные организации, дол
жны участвовать проф
союзы, комсомол, обще- 
ютвенньг|3 ppraH»ii-3ia4HH'— 
НТО, ВОИР, ПДПС и 
другие. Важно дойти бу
квально до »аЖ{ДОго ра- 
бачего, проанализировать, 
все ля  у него есть для 
труда ритмичного, твср- 
ческого. Выявив недо
статки в организации 
производства, важно 
оперативно устранить их.

Аттестация и рациона
лизация рабочих мест-— 
не кратковременная кам
пания, она не терпит 
формализма и должна 
идти вширь и вглубь, 
охватьтаая все отрасли 
народного хозяйства, бы
товое обслуживание, тор
говлю и т. п. Только в 
этом случае, она прине
сет весомые плоды в де
ле интенсификации эко
номики.

Э к о н о м и я  

р я  субботника
Коллектив нашей швейной 

фабрики досрочно вьшолнил 
свое социалистическое обя
зательство: к 29 марта было 
вьшущено 29,6 процента за
планированного на год объ
ема продукции. Успешно 
справились мы и с задани
ем по реализации одежды. 
Лидером социалистического 
соревнования на фабрике 
является цех № 1, возглав
ляемый Л. Н. Головачевой. 
А среди бригад' вьгаеляется 
коллектив из этого цеха, ру
ководимый А. Я. Круглыхи- 
ной.

Выполнению квартального 
плана способствовала боль
шая подготовительная рабо
та, проведенная в прошлом 
году. Мы тщательно изучи
ли спрос населения. На со
стоявшейся в октябре 1984 
года ярмарке заключили до
говоры на поставку прсвдук- 
ции. Учет моды и особен
ностей сезона дал свои ре- 
зультаты._ Наши женские и 
мужские пальто из искусст
венного меха пользуются 
большой популярностью. 
Хорошо покупают томичи и 
демисезонные пальто. Так 
что у торговых организаций 
к нам претензий стало на
много меньше. Фабрика те
перь нагтрямую связана до
говорами с Томским ЦУМом, 
магазинами МЪМБ 39 и 24.

Намного больше, чем в 
прошлом году, сшили мы 
школьной формы — на че
тыре тысячи комплектов. 
Бригада Н. Ф. Петровой, за
нятая вьшуском этого ви
да одежды, значительно пе
ревыполнила свои обяза
тельства. Чтобы улучшить 
профессиональную подготов
ку молодежи, мы организо
вали участок шитья брюк 
для мальчиков, на котором 
во вторую смену работали 
учащиеся СПТУ-12. Под ру- 
ковопством мастера произ
водственного обучения М. И. 
Бго;ровой они сшили за три 
месяца более 2,5 тысячи 
изделий.

За квартал фабрика сэко
номила две тысячи квадрат
ных метров ткани. Этого 
хватит, чтобы проработать 
день коммунистического суб
ботника.

Е. АБРАМОВА,
начальник планово-про
изводственного отдела
Томской швейной фабри

ки.

т

П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е
Бригада Владимира Ильича Круглыхина в двадцать 

пятом цехе Томского электролампового завода—на хоро
шем счету. Небольшой коллектив постоянно перевыпол
няет задания, качество работ — высокое.

НА СНИМКАХ: бригадир В. И. Круглыхив и работни
ца В. Э. Бусыгина; внимательно следит за работой стан
ка Б. Ф. Богинская.

Фото Н. Потапова.

Н. с. Баяндина, а погрузит 
бригада И. Г. Жупана.

в вагоны

Верхнекетский район выполнил 
свой квартальный план по вывоз
ке леса.

Высокое доверие завоевал коллектив 
Сайгинского леспромхоза — он будет 
участвовать в вывозке трехмилли- 
оиного кубометра о б ъ е д и н е н и я  
«Томлеспром». Одновременно ему 
поручено вывезти и миллионный кубо
метр Верхнекетского района. Этот ку
бометр подтрелюет комплекс В. Н. 'Ус
тинова, вьшезет транспортный комплекс

в отделе АСУ производственного объе- 
Диневия «Контур» качалась отладка 
пакета программ системы автоматизи
рованного проектирования, предназначен
ной для отдела главного технолога. 

Новая автоматизированная система поз
волит значительно поднять производи
тельность труда ■ технологов, сделать 
производство более гибким, исключить 
Ошибки в стадии создания и отработки 
технологических . процессов. Ожидае
мый экономический эффект новинки со
ставляет 120 тысяч рублей в год.

В ПОЛИТБЮРО ЦК КПСС
Политбюро ЦК КПСС рассмотрело на 

очередном заседании программу техни
ческого перевооружения и реконструк
ции тепловых электростанций Минис
терства энергетики и электрификации 
СССР на 1086—1990 годы.

Реализация этой программы будет 
иметь важное социальное и экономиче
ское значение. Она позволит повысить 
надежность энергообеспечения народно
го хозяйства, населения городов и ра
бочих поселков, более экономно расхо
довать топливо, улучшить условия тру
да и быта энергетиков.

Намечен широкий круг мероприятий, 
направленных на продление ср^ов  эк
сплуатации ряда электростанций, заме
ну устаревших шергоатрегатов, модер
низацию части энергетического обору
дования, преобразование некоторых 
электростанций в отопительные и паро
вые котельные без 'уАтеньшения отпуска 
тепла потр^!ителям. Установлены зада
ния по изготовлению и поставке необ- 
ходимыз^ узлов оборудования и' запас
ных частей.

В соответствии с Основными направ
лениями реформы общеобразовательной 
и профессиональной школы и общего-, 
сударственнюй программой создания, раз
вития производства и эффективного ис
пользования вычислительной техники и 
автоматйаированных систем Политбюро 
определила меры по обеспечению ком
пьютерной грамотности учащихся сред
них учебных заведений и широкого 
внедрения электронно-вычислительной 
техники в учебный процесс.

В принятом по данному вопросу по
становлении ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР предусматривается вве
дение с нового учебного года во всех 
средних учебных заведениях страны 
курса «Основы информатики и вычис
лительной техники», проведение широ
кого эксперимента по использованию 
ЭВМ в преподавании школьных пред
метов. Намечается развеарнуть курсовую 
пюдГОтовк̂ г учителей для ведения этого 
предмета, создать кабинеты вычисли
тельной техники в учебных заведениях, 
наладить программно-методическое обес
печение учебного процесса. Электронно- 
вычислительная техника будет uiHipoKO 
примен|Яться во внеклассных формах 
работы с учащимися, при организации 
технического творчества, в деятельнос
ти клубов. Домов пионеров. Дворцов 
культуры. Подчеркнуто, что всесторон
нее и глубокое овладение молодежью 
вычислительной техникой должно стать 
важным фактором ускорения научно- 
технического прогресса в стране.

В связи с предложениями трудящихся, 
поступающими в Центральный Комитет ' 
КПСС и Совет Министров СССР, По
литбюро дало поручение о разработке 
мероприятий, направленных на даль
нейшее улучшение медицинского об
служивания и социального обеспечения 
граждан, а также на развитие коллек
тивного садоводства и огородничества 
рабочих и служащих.

Заслушано и одобрено сообщение то
варища М. С. Горбачева о его встрече 
со вторым секретарем ЦК Компартии 
Кубы Раулем Кастро. Как подчеркива
лось на заседании Политбюро, обмен 
мнениями в ходе этой встречи еще раз 
подтвердил единство взглядов наших пар
тий и стран по всем обсуждавшимся воп
росам сшетюко-кубинских отношений и 
актуальным международным пробле
мам, неизменную соледарность КПСС и 
Советского государства с социалисти- 

.ческой Кубой.
Политбюро рассмотрело и одобрило 

итоги встречи товарища М. С. Горбаче
ва и бесед делегации КПСС во главе с 
товарищем Б. Н. Пономаревым с Кон
сультативным советом Социалистиче

ского интернагцюнала по разоружению. 
Был с удовлетворение|м отмечен дру
жественный и конструктивный харак
тер состоявшихся переговоров, посвя
щенных жизненно важным для всего 
человечества вопросам борьбы за пре
кращение гонки вооружений и недопу
щение распространения ее на космос, 
за прекращение наращивания и раз
вертывания ядерных арсеналов и пе
реход к их радикальному сокращению, 
За оздоровление международного кли
мата' и развитие плодотворного сотруд
ничества между государствами. Под
тверждена готовность КПСС к актив
ному сотрудничеству во имя достиже
ния этих целей со всеми миролюбивы
ми общественными силами, в том чис
ле с партиями, входящими в Социали
стический интернационал.

Политбюро 1вбсудило итоги встречи 
товарищей Н. А. Тихонова, А. А. Гро
мыко и Н. И. Рыжкова с делегагщей 
Социалистической Республики Румы
нии во главе с Премьер-Министром 
правительства СРР К. Дэскэлеску. От
мечено, что состоявшийся обмен мнени
ями и подписанные советско-румын
ские документы будут способствовать 
дальнейшему развитию отношений ме
жду нашими государствами, уггп^ле- 
нию взаимодействия социалистических 
стран в рамках Совета Экономической 
Взаимопомощи и Варшавского догово
ра.

Рассмотрены результаты перегово
ров, проведенных товарищем Н. А. Ти
хоновым с Председателем Совета Ми
нистров Народной Республики Болга
рии Г. Филиповым. В ходе этих пере
говоров были определены меры по рас
ширению и совершенствованию совет- 
ско^лгарского сотрудничества в раз
личных областях, намечены гтути по
вышения его эффективности, что отве
чает интересам обеих братских стран и 
направлено на выполнение коллектив
ных решений Экономического совеща
ния стран — членов СЭВ на высшем 
уровне.

Заслушав сообщение А. А. Громыко 
об итогах переговоров с министром 
иностранных дел ГДР О. Фишером, 
Политбюро отметило, что эти перегово
ры вновь показали единство взглядов 
•сторон по всем обсуждавшимся Borjpo- 
оам, их единодушмое стремление кре
пить братскую нерушимую дружбу ме
жду Советским Союзом и Германской 
Демократической Республикой.

Обсуждены вопросы дальнейшего 
развития торгово-экономических свя
зей между СССР’ и Китайской Народ
ной РеспзбЛИКОЙ. Отмечено, Что рост 
объема торговли между двумя страна
ми явится еще' одним шагом в направ
лении улучшения их отношений.

Рассмотрен и одобрен план меропри
ятий гю проведению в СССР Года Орга
низации Объединенньк Наций (1085 г.) 
и Международного года мира (1086 г.). 
Общая направленность этих мероггрия- 
тий состоит в последовательном наращи
вании усилий, имеющих своей целью 
добиться смягчения международной на
пряженности и прекращения гонки во
оружений. Советский Союз всегда при
давал и придает большое значение ООН 
как действенному инструменту мира. 
Он будет продолжать настойчиво бороть
ся за то, чтобы справедливые, демокра
тические принципы, на которых ООН 
была основана сорок лет назад в обста
новке великой Победы над фашизмом, 
прочно утверждались в практике меж
дународных отношений.

На заседании Политбюро ЦК КПСС 
рассмотрены и приняты решения по 
некоторым другим вопросам внутрен
ней жизни нашей страны и проведения 
ее миролюбивого внешнеполитического 
курса.

Экономический эксперимент: день за днем

Н А  П О Л Н Ы Й  

Х О З Р А С Ч Е Т
Первый квартал 1984 го

да наш цех закончил не 
совсем удачно. Но прошед
ший год в условиях эконо
мического эксперимента нас 
многому научил. Нынче за
дание трех месяцев мы за
вершили раньше срока. 
Причем на 100 процентов 
закрыли д о г о в о р н ы е  
поставки. Главное условие 
успеха — последовательное 
внедрение принципов хоз
расчета во всех звеньях 
производства.

Третий месяц в цехе ра
ботает комсомольско-моло
дежный коллектив, возглав
ляемый Михаилом Верши
ниным. Это своего рода эк
спериментальная бригада. 
Она переведена на полный 
хозрасчет. Ее особенность в 
том, что в состав бригады 
включены инженерно-тех
нические работники. Это 
сделано для того, _ чтобы 
станки с ЧПУ, которые об
служивают члены бригады, 
работали без остановок, ис
пользовались с максималь
ной отдачей. Опыт нас убе
ждает в перспективности

такой формы организации 
труда. Сейчас бригада Вер
шинина наряду с коллекти
вом Зульфии Тарасенко, ра
ботающим на литьевых аг
регатах, имеют лучшие в 
цехе производственные по
казатели.

В день ленинского комму
нистического субботника мы 
будем трудиться на сэко
номленных материалах.

М. РОТЕКЕР, 
начальник цеха № 1 
объединения «Сибэлект- 

ромогор».

П Р И Н Ц И П

Д О В Е Р И Я

С нового года коллектив 
нашего завода трудится в 
условиях экономического 
эксперимента. С волнением 
Ожидали итогсв первого 
квартала. Он стал своего 
рода экзаменом. И вот за 
три дня до окончания мар
та план по выпуску про
дукции вьшолнен, маномет
ры отправляются потреби
телям. Поставки и номен
клатура закрыты на сто 
процентов.

Это стало возможным

благодаря тщательному рас
чету планов, ресурсов. Еже
недельно .заседал штаб за
вода по вьшолнению хоздо
говоров. И еще одно важное 
обстоятельство, позволившее 
сделать качественный шаг 
вперед; мы существенно 
расширили права бригад. 
Теперь они во всех цехах в 
значительной мере перешли 
на внутреннее ■ самоуправле
ние, с них жестко стали 
опрашивать за план и но- 
мвЦкшатуру.

Принцип доверия полнос
тью оправдал себя. 'Улучши
лась дисциплина, возросла 
производительность труда. У 
инженерно-технических ра
ботников стало больше вре
мени для решения перспек
тивных вопросов, связанных 
с внедрением новой техники 
и планированием производ
ства. Все эти факторы, а 
также соревнование за до
стойную встречу 40-летия 
Победы помогли нам вы
полнить социалистическое 
облзательство — выпустить 
в первом квартале 26 про
центов годового объема про- 
ду5<ции.

В. ЩЕГЛОВ,
заместитель директора
Томского манометрового 

завода.

К О Н К У Р С  Ф Е Р М
Обком КП СС, облисполком, облсовпрофг обком ВЛКСМ приняли постановление 

«О проведении конкурса районов, хозяйств, молочных ферм и ферм по выращива
нию телок и нетелей, по организованному завершению зимовки, увеличению закупок 
молока и своевременной подготовке ферм к пастбищному содержанию скота».

Придавая особое значение 
достойной встрече 115-й го-, 
довщины со дня рождения’ 
В. И. Ленина, 40 летия По
беды советского народа в 
Великой Отечественной вой
не, XX'VII съезда КПСС, в 
целяз; ликвидации допущен
ного отставания производ
ства и закупок молока, ор
ганизованного 'завершен!ия 
зимовки и перевода окота 
на летнее содержание, вы
полнения планов и социали
стических обязательств по 
производству и продаже го
сударству продуктов живот
новодства в 1985 году бюро 
обкома КПСС, исполнитель
ный комитет областного Со
вета народных депутатов.

президиум облсовпрофа и 
бюро об'кома ВЛКСМ счита
ют необходимым провести в 
апреле—июне конкурс райо
нов, хозяйств, молочных 
ферм и ферм по выращи
ванию телок и неуелей.

Основными задачами кон
курса считать;

выполнение плана I полу
годия по продаже молока и 
превышение уровня прошло
го года;

получение наивысшей про
дуктивности молочного ста
да;

увеличение численности 
поголовья крупного рогато
го окота, в том числе koipob, 
улучшение сохранности мо
лодняка;

своевременную подготов
ку летних доильных пло
щадок и лагерей, организо
ванный перевод скота на 
пастбищное содержание;

бесперебойное обеспечение 
животных зелеными кормами 
за счет организации зелено
го конвейера, получения вы
сокого урожая на пастбищах;

улучшение работы специа
лизированных ферм по вы
ращиванию телок и нетелей, 
внедрение искусственного 
осеменения;

завершение подготовки 
животноводческих помеще
ний и кормоцехов к зиме в 
июне.

Победителями считать рай
оны, коллективы хозяйств и 
ферм, добившиеся лучших 
результатов в выполнении 
задач конкурса. 'Установить 
для победителей конкурса 
по южной и северной зонам: 
среди районов — по одному 
классному месту, среди хо
зяйств — по пять, среди мо
лочных ферм и комплексов 
— по' десять, среди ферм по 
выращиванию телок и нете
лей — по три классных ме
ста.

Итоги кснкурса подводить 
два раза в месяц и публи
ковать в газете «Красное 
знамя».

Окончательные итоги под
вести к 10 июля 1985 года.

Победители конкурса на
граждаются:

среди районов —диплома
ми обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ и заносятся на об
ластную Доску почета в га
зете «Красное знамя»;

среди совхозов и колхо
зов — грамотами обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
денежными премиями в 
сумме 800—1.000 рублей и 
заносятся на областную До
ску почета в газете «Красное 
знамя»;

среди животноводческих 
ферм и комплексов — гра
мотами обкома КПСС, (йл- 
ирполкома. облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ и денежны
ми премиями в сумме 400— 
500 рублей.

Учредить 300 ■ памятных 
медалей «Животноводство — 
ударный фронт» для награ
ждения передовиков произ
водства, руководителей и спе
циалистов хозяйств и ферм 
за зимовку.

Как кооператоры по
могают животноводам 
области завершить 
трудную зимовку? С 
таким вопросом ваш 
корреспондент обра
тился к заместителю 
председателя правле
ния облпотребсоюза 
Г. Е. МИХАЙЛОВУ;

— Прежде всего — заботой 
о них, — сказал Георгий 
Егорович. — Организация
горячего питания на фермах 
и комплексах — первый и 
самый необходимый шаг. На 
нашем. попечении 218 мо
лочнотоварных ферм. На 
108 из них действуют не
плохо сйорудованные столо
вые, на десяти фермах соз
даны буфеты, где можно 
купить вьшечку, попить 
чаю. На 54 фермы обеды 
приводят в термосах из ста
ционарных столовых. Ска
зать, что все хорошо, мы 
еще не вправе; ведь почти 
70 ферм не обеспечены го
рячим питанием,' пот ому что 
хозяйства не позаботились о 
помещениях, отвечающих 
санитарным нормам. Такое 
положение я Парабельском.

К О О П Е Р А Т О Р Ы -  
Ж И В О Т Н О В О Д А  М

Каргасокском, Кривошеин- 
ском, Колпашевоком и Те- 
гульдетском районах.

Регулярные приезды на 
фермы наших «коробейни
ков» с товарами повседнев
ного спроса стали привыч
ными для животноводов. В 
первом квартале автомага
зины побывали на животно
водческих фермах и ком
плексах 1.059 раз, продано 
товаров на 1 милион 120 ты
сяч рублей.

Жкв-отноводов ферм — 
победителей в социалистиче
ском соревновании — мы в 
первую очередь обеспечива
ем товарами повышенного 
опроса. 136 сепащаторов, 141 
швейную машину, 141 сти
ральную машину, 48 тысяч 
шапок-ушанок, 138 бензопил, 
32 мотоцикла «Урал», и на 27 
тысяч рублей шуб и мехо
вых изделий купили недав
но передовики - животново
ды Лукашкиного Яра Алек

сандровского района, Порот- 
никова Бакчарского, Ново
селова Колпашевского, Не
любина Томского районов и 
еще сорока двух ферм обла
сти, ставших победителями 
социалистического соревно
вания по итогам четвертого 
квартала. Свои обязательст
ва по обеспечению передо
виков дефицитными това
рами мы вьшоянили. Прав
да, мотоциклов продали по
ка неболыщто часть, но жи
вотноводы обязательно по
лучат их по мере поступле
ния.

Сейчас мы подкапливаем 
запасы этих товаров, поль
зующихся большим спросом, 
для поощрения победителей 
областного конкурса по' ор
ганизованному завершению 
зимовки, подготовке к лет
нему содержанию скота, 
объявленному с 1 апреля.
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Партийная жизнь: пример коммуниста

П о ч е р к
в е т е р а н а
СЕГОДНЯ можно с уве

ренностью сказать, что 
сбылись слова старше

го мастера коммуниста А. П. 
Нефедова, когда напутство
вал он новичка Костарева: 
«Уверен, Константин,, из те
бя выйдет, хороший рабочий. 
Старайся, парень, и все по
лучится». Ни разу не спот
кнулся в пути Константин 
Евгеньевич, не запятнал 
своей рабочей чести. Пото
му без колебания первым 
Дал старший мастер своему 
йодчиненному рекоменда
цию в партию. А коммуни
сты цеха единодушно при
няли Костарева в свои ря
ды.

Екугь в его манере рабо
тать та уверенность, свобо
да __и завершенность движе
ний, которые составляют 
особый почерк. Даже сло
жное дело делает он без 
сучка и зацоривки, поэтому, 
кроме деталей технологиче
ской оснастки, ему часто 
доверяют шлифовать резь
бу на валах дорогостоящих

У ДОЯРКИ Зайцевской 
фермы совхоза «Юва- 
линский» коммуниста 

Веры Николаевны Тарасо
вой можно поучиться отно
шению к делу. Однажды 
Тарасова сказала мне, что 
ее цель — надоить четыре 
тысячи килогра(ммов моло
ка от коровы. Вспомнив об 
этом, я  недавно попросила 
в совхозе уточнить, как она 
работала в предыдущие го
ды. Вышло, что к цели сво
ей Вера Николаевна идет 
довольно бьктрыми шагами. 
В 1982 году — 3.767 кило
граммов, в 1983 — 3.899, в 
прошлом году — 3.915.
Нынче передовая доярка не 
сбавляет темп. Суточные 
надои от коровы у нее — 
11,6 килограмма. Для срав-, 
нения: средние надои по 
совхозу сейчас — 7,5 кило
грамма.

Конечно, увидев такие 
цифры, начинаешь искать, 
какие у человека есть про
фессиональные секреты по
мимо добросовестного отно» 
шения к делу. В общем-то, 
набралось таких секретов 
немного. Всегда из дома 
приносит на ферму просе
янной золы, чтобы посы- 
.пать ею силос для раскис
ления. Несложная, конечно, 
операция — раскислить си
лос, но вьтолняет ее в 
Зайцеве только В. Н. Тара
сова. Корова в запуске, а 
Вера Николаевна ежедневно 
проверяет у нее вымя. Если 
что-то заподозрила, сразу к 
врачу. Захромает животное, 
сама про^уюет копыта. Какие 
же это секреты, скажет 
ч и т а т е л ь, каждая до-

электрических машин. Об
завелся Константин Евгень
евич технической литера
турой. Иной раз углубится 
в книгу, сверяет что-то. 
Значит, засомневался в ин
женерных расчетах. И, слу
чается, действительно об
наружит ошибку.

Сразу видно, дорожит че
ловек своим тр»удом, не при. 
крьшается чужими прома
хами, вдумчиво подходит к 
выполнению рабочих обя
занностей. Постоянно ищет 
Константин Евгеньевич ре
зервы повьццения произво
дительности труда. Прочи
тал как-то в журнале о 
вь:)сокостойких метчиках, 
армированных твердым 
(Сплавом. Самостоятельно 
изготовил такой инструмент 
и отдал на испытание в 
механический цех. Однаж
ды срочно потребовалось из
готовить деталь, которая 
По степени сложности пре
вышала расчетную возмож
ность станка. Ра^чий мог 
отказаться, но вьтолнил

сложную деталь точно по 
чертежу. И так всегда — 
ищет, пробует, внедряет. 
Есть что сказать и об об- 
(щоственной активности 
■Константина Евгеньевича. 
Несколько лет подряд ра
ботал он депутатом горсове
та. Четвертый раз коммуни
сты цеха вьгбирают его 
■парторгом. И как вожак он 
показывает пример в тру
де. Выполнил личный план 
повышения производитель
ности труда, опережая вре
мя, работает уже в счет 
июля.

На виду живет и трудит
ся наш парторг. И никогда 
не приходится видеть его 
ноющим, расхлябанным. 
Всегда настроен по-боевому, 
подтянут, уверен в себе. 
Все, чему научился в рабо
те, Константин ■Евгеньевич 
стремится передать надеж
ной молодой смене. Недав
но встал за станок рядом с 
Заслуженным ветераном 
труда, кава^ром орденов 
Октя6рьской~~Рёволюции и 
Фрудового Красного Знаме
ни, коммунистом Констан
тином Евгеньевичем Коста
ревым юноша-новичок. Не 
сомневаюсь, что из него то
же получится настоящий 
рабочий.

Г, АНДРЕЕВ.
Томский электротехнический завод.

« Д е н ь

П р о с т о й
с е к р е т

ярка . знает их. Правиль
но, каждая шает, да не 
каждая выполняет эти не
хитрые операции. Вера Ни
колаевна ими не пренебре
гает и год за годом увели
чивает продуктивность ко
ров.

— учиться мало приш
лось, — говорила Вера Ни
колаевна, когда мы беседо
вали с ней о ее работе.— Не 
могу объяснить вам все, как 
надо. Лучше посмотрите, 
как работаю.

Да, она относится к тому 
поколению, для которого 
детство промелькнуло как 
один день. На долю этого 
поколения, вьшало испы
тать горе войны. Рано, 
Очень рано взрослели наши 
отцы и матери, и многим 
было не до учебы. Смот
ришь на таких людей и ду
маешь: к их рабочему та
ланту да еще бы образова
ние — как далеко бы шаг
нули.

— В 12 лет уже пошла 
работать, — вспоминает Ве
ра Николаевна. — Силенок 
никаких, но надо было 
помогать матери. Работала 
на строительстве дороги, в 
14 лет грузила дрова. К 
концу дня сил не остава
лось вовсе, но зато хлеба я

получала, как взрослые ра
бочие: 400—600 граммов.

— Сколько помню, мама 
всегда в работе, — расска
зывает дочь Тарасовой 
Татьяна. — Мы, дети, ста
рались сделать по дому все, 
что могли. Знали, что мама 
щждет уставшая. Она нас 
пальцем не трогала, но мы 
слушались... Брат Коля рас
сказывал, как однажды в 
Щколе провинился, и на ли
нейке, где была мама, на
звали его фамилию. «Мама, 
помнишь, как тогда ты уко
ризненно посмотрела на ме
ня? — спросил он. — Я пос
ле изо всех сил старался не 
отличаться с плохой сторо
ны».

— Мать была и сейчас 
является для нас примером 
преданности делу, — про
должает Татьяна. — Работа
ет с большой ответственно
стью. Сильная духом наша 
Мама!

— Вера Николаевна, а 
Вы довольны СВОИМИ' деть
ми? — спросила я.

— Очень. Хорошие у ме
ня дети... А для матери что 
может бьпь радостней это
го?

Н. ГОЙМАНОВА, 
редактор кожевников- 
ской районной газеты 

«Знамя труда».

&теиста»
■Первый «день атеиста» 

прошел в производствен
ном объединении «Сиб- 
электромотор». В боль
шинстве цехов предприя
тий с лекциями, критику
ющими религиовную иде
ологию, выступили лекто
ры областной организа
ции общества «Знание», 
ученые томских вузов. В 
трудовых коллективах 
выступили преподаватели 
педагогического институ
та И. А. Старшияина, 
Е. В. Осмоловская, С. И. 
Ануфриев и другие. В 
инструментальном цехе 
состоялся вечер вопросов 
и ответов на атеистиче
ские темы, а в заводской 
библиотеке — вьшуск 
устного журнала «Ате
ист»! Беседы и лекции на 
антирелигиозные темы в 
заводском молодежном 
общежитии провели сту
денты-медики — члены 
клуба «Атеист» медицин
ского института.

Новая форма антирели
гиозной пропаганды пон
равилась коллективу мо
торостроителей.

Я. НИКОЛАЕВА.

П е р  ва я 
ю ж н о  -

поселковая
Южно-поселковая пло

щадь, перспективная на 
нефть, только недавно пе
редана геофизиками кол
лективу Западной нефте- 
разведочкюй экепедиции. 
На днях там забурена 
скважина № 1. Первые 
десятки метров проходки 
сделала бригада под руко
водством бурового масте
ра Г. П. Амелина.

Новая площадь распо
ложена неподалеку от 
Нового Васюгана. Это 
обеспечивает тесную 
связь,буровиков с руко
водством экспедиции, уп
рощает оперативное ру
ководство работами.

А. ПАВЛОВ.

З А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь  П Р О П А Г А Н Д Ы
Вопросы совершенство- 

вания идеологической 
деятельности партийных 
ком1Итетов обсуждены за 
«круглым столом» в обла
стном комитете партии. В 
беседе приняли участие 
заведующий ■отделом про
паганды и агитации обко
ма 'КПСС Е. В. Дмитриев, 
заведующий отделом нау-

Р а б о т а т ь  

на перспективу
С;остоялось бюро Криво- 

шеинского райкома КПСС, 
на котором рассмотрен во
прос об ррганизаторской, 
массово-политической рабо
те партийяьпс комитетов 
совхозов «Приобский», име
ни Свердлова и «Бело.сток- 
ский» среди животноводов 
по переводу скота на летне- 
пастбищное содержание, 
увеличению продажи живот
новодческой продукции в 
летний период, вьшолиеяию 
государственных планов и 
обязательств.

Отмечено, что парткомы 
совхозов, руководители хо
зяйств ослабили внимание к 
развитию общественного жи
вотноводства. В зимне-стой
ловый период допущено 
снижение продуктивности 
дойного стада, сократились 
производство и продажа мо
лока к уровню прошлого го
да. Сегодня в хозяйствах 
нет еще четкой программы 
по переводу скота на лет
не - Пастбищное содержание.

Бк>ро райкома потребова
ло от секретарей партийных 
организаций, руководителей 
и специалистов совхозов, 
районного управления сель
ского хозяйства устранить 
отмеченные недостатки. Раз
работать и утвердить на ле
то планы организаторской и 
массово-политической рабо
ты среди животноводов, в 
апреле закончить подготов
ку доильных площадок и 
лагерей.

На бюро утвержден рай
онный план организацион
ных, хозяйственных и мас
сово-политических м ^о- 
приятий, который будет спо
собствовать увеличению цро- 
л:^тивности животноводст
ва.

В. МИХАЙЛОВА.

ки и учебных заведений 
Н. П. Кириллов, работни
ки аппарата обкома, сек
ретари и заведующие от
делами пропаганды и аги
тации горкомов и райко
мов КПСС.

Как поднять эффек
тивность идеологического 
влияния на решение Х'О- 
зяйственных задач? Это

стало главной темой раз
говора. О том, как увязы
вается деятельность цен
тров общественно - поли
тической работы с на
сущными экономически
ми задачами, рассказала 
секретарь Верхнекетского 
райкома КПСС Н. Д. Кол- 
гашкина. Заострены воп
росы учебы политинфор-

Два дня
Hjgi сэкрномленных 

ресурсах

Т Ы
«круглого стола»Участники

э л е к т р о л а м п о в о г о  
б о р ь б ы  з а  э к о н о м и ю

специалисты 
о п ы т о мс я

Томский электролампо
вый завод известен в обла
сти как передовое пред-

- руководители и 
а в о д а  д е л я т

и б е р е ж л и в о с т ь
Завод активно сотрудни- го года мы подсчитали.ваторов производства. Мно

го предложений внедрено чает с институтами в раз- сколько металла, химика- 
комплексной творческой работке ресзфсосберегаю- тов должны сберечь для

ющее плановые задания в цеха № 21. Улучшение ка- ле и с томскими. На пред
условиях экономического чества продукции дает за- Приятии создается система

учета электроэнергии, газа, 
воды по всем подразделени
ям. Хотя стоимость такой 
системы не так уж и мала, 
она окупится быстро. Ус
пешно используем методи-

приятие, успешно вьтолня. бригадой Г. В  ̂ Марусева из щих технологий. В том чис- двухдневной работы, каж
дой бригаде довели задание 
по экономии. Сейчас стре
мимся заменить дефицит
ную латунь на сталь. Это 
даст 12 тысяч рублей эко
номического эффекта. Где 
можно, вместо aneKTpMHeciT- 
ва используем для отжига 

стой- природный газ. Из отходов 
местного анализа, о чем полистирола стали делать 
уже рассказывалось в звезды на новогодние елки. 
«Красном знамени». Из нерешенных проблем

К сожалению, зачастую остановлюсь на одной: у нас 
ещ§ мешают межведомст- нет централизованной по- 
венные барьеры. Вот при- ставки материалов. Склады 
мер. Если мы перерасходу- стары, механизация в них 
ем газ — нас за это штра- нас не устраивает. Ма- 
фует «Томсктрансгаз», но териалы портятся во время 
если завод сэкономит голу- хранения и при погрузке. В 
бое топливо,.нас тоже... на- такой ситуации трудно на-

эксперимента. Коллектив 
принял обязательство про
работать два дня в году на 
сэкономленных материалах 
и энергии. Сейчас уже яс
но: слово заводчане сдер
жат. Здесь сберегли за два 
с половиной месяца столь-

®оду экономию материалов, 
а потребителям — более на. 
дежную продукцию.

Успещно используем пе
редовой опыт лучших том
ских предприятий — объ
единений «Сибэлектромо. ку функционально 
тор», «Контур», манометре.

ко сырья и полуфабрика- вого завода. К сожалению, 
тов, что из них можно из- есть одно обстоятельство, 
готовить не одну сотню ты- мешающее нам в полной 
сяч электроламп. А ведь мере использовать резервы.
продукция завода традици- 
онна и не меняется десяти
летиями, технология отра
ботана. О том, как удается 
в этих условиях находить и 
реализовывать . резервы, рас
сказывают в беседе за 
«круглым столом» директор 
В. С. Михайлов, главный 
инженер В. И. Коврижньгх, 
бригадир цеха № 22 В. М.

Это — слабость вспомога
тельных служб.

Владимир Иванович КОВ- 
РИЖНЫХ, главный инже
нер:

— Мне, как председателю 
заводской комиссии по эко
номному использованию ма
териалов и энергоресурсов, 
хорошо видно, что движе-

Визгавлюст, начальники це- ние бережливых стало мас- 
хов В. Н. Сафронов и К. Д. совым, эффективным. В ус- 
Бергер, секретарь парткома ловиях экономического экс- 
В. В. Кудреватых.

Владимир Семенович МИ
ХАИЛОВ, директор завода:

— За два ;(ня предприя
тие выпуедаёт около мил
лиона ламп. Мы рассчитали, • 
что нужно в течение года

перимента это выгодно 
всем. У нас бригадная ор
ганизация труда ПРЯМО' за
вязана с экономией ресур
сов.

В начале года мы подве
ли итоги прошлогоднего со
ревнования за экономию.

снизить расход материалов, Первое 'место занял кол- 
полуфабрикатов на 38 ты- лектив цеха № 25, второе— 
сяч рублей. До'каждого це- цеха № 22. Они б1г1ли на- 
ха, участка, бригады довели граждены премиями. Вы- 
конкретные задЕйгия по полнение планов моропри- 
экономии, приказом по заво- ятий технического и орга- 
ду создана смотровая комис- низагщонного характера у 
сия, руководит которой нас контролируется ежене- 
главный инженер. Итоги со- дельно. Цеховые стенды ре- 
ревнования за бережливость гулярно информируют, ка-

казывают рублем. Мы воз
мущаемся — нам показы
вают официальное положе
ние на сей счет...

Владимир Михайлович 
ВИЭГАВЛЮСТ, бригадир 
сборщиков цеха № 22:

— Наша бригада в про
шлом году брала обязатель
ство сэкономить полуфабри
катов на тысячу рублей, 
езберегли, в полтора ■ раза 
больше. Добились это
го улучшением техническо
го обслуживания автомати
зированной линии по сбор
ке ламп. Работать с мини
мумам брака бригаде очень 
выгодно. Ведь мы получа
ем в свое распоряжение до 
40 процентов от стоимости

ладить их эффективный 
учет.

Валентина )Васильевна 
КУДРЕВАТЫХ, секретарь 
парткома:

— Партийный и профсо
юзный комитеты постоянно 
контролируют ход соревно
вания за экономию и бере
жливость. Отчитываются 
специалисты, руководители 
служб и цехов, не обеспе
чивших запланированное 
снижение расхода ресурсов. 
Обобщаем и распространяем 
передовой опыт. Главной 

• задачей считаем воспитание 
сознательного отношения, 
к труду, к ■ социалистиче
ской собственности. Средст-

коммунистического труда —катов.
Только в январе сумма 

сбереженных деталей соста
вила 150 рублей. Так что всведения кол- кая бригада и сколько сбе- день ленЙйского комм^и-

лектива через многотираж
ную газету, заводское радио.

Соревнование дает свои 
плоды. С начала года много 
латунной ленты и цинковых

регла материалов или полу
фабрикатов.

С этого же года приняли 
конкретные обязательства 
по сокращению удельных 
норм расхода ресурсов и все

анодов сэкономлено в цехе отделы. Важно ведь стиму- ®ок и полуфабрикатов! Как 
'■ — — - пойдут факованные штан-

геля — хорошей работы на 
линии не будет.

Виктор Николаевич САФ
РОНОВ, начальник цеха 
№ 22:

№ 20, на 500 тысяч метров 
снизил расход вольфрамовой 
проволоки коллектив цеха 
№ 25. В цехе № 22 сберегли 
десятки тысяч стеклянных 
заготовок, повысив выход 
Годных изделий. Казалось 
бы, бумага — дешевый ма
териал. Но в цехе № 26 
сделали все возможное, что
бы сократить ее расход. И 
буквально из копеек скла. 
дываются

лировать инж е н е р н у ю
мысль на поиск новых эф
фективных решений. В 
прошлом году специалисты 
службы главного технолога 
предложили использовать 

, для утилизации тепла на 
стекловцренных печах реку-

все это стараемся использо
вать так, чтобы была поль
за.

В прошлом году на заво
де подано 180, предложений, 
направленных на экономию 
ресурсов. Большая часть из 
них — 160 — внедрена. И 
это, пожалуй, лучшая аги
тация за новый поиск ре
зервов.

В прошлом году бригада 
В. Е. Авденкова проработа
ла восемь дней на сбере
женных полуфабрикатах. И 
таких коллективов на заво
де десятки. Сейчас у нас 

Нашему цеху нужно три четверти всех рабочих

стического субботника бу
дем работать на сэконом
ленных материалах. Мы об
ращаемся к цехам-емежни- 
кам №№ 20, 25, 26: по
вышайте качество загото-

сэкономить заготовок на 16
ператоры. И это позволило тысяч рублей для двух-
за год сэкономить свыше 800 
тысяч кубометров природно
го газа—на 36 тысяч рублей.

маторов, агитаторов. Об
ращено внимание на со
вершенствование плани
рования деятельности са
мих отделов пропаганды 
и агитации.

Вьгаказаны предложе
ния по совершенствова
нию идеологической ра
боты партийных комите
тов. Н. ИВАНОВ.

Весомым был вклад кар- 
гасокских лесозаготовителей 
в первом квартале. Одним 
из слагаемых успеха поми
мо четкой организ^ии тру
да на вывозке явилось от
личное содержание лесовоз
ных дорог. Этим всегда от
личались на Сангальском 
лесопункте Каргасокского 
ЛПК. В транспортном ком
плексе, которым много лет 
руководит неутомимый ве
теран Ю. Ф. Карапко, сне. 
циальная служба ие только 
расчищает дороги от зано
сов, но и поливает трассу 
водой.

Много хороших водителей 
в коллективе, где бригади
ром тоже много лет Л. И. 
Жарков. Один из них (на 
снимке) — коммунист Алек
сандр Петрович Веклич.

Фото В. Кровельщикова.
Каргасокский район.

сбереженных средств.
Это выгодно и государст

ву, и нашему коллективу. В 
прошлом году за счет сни
жения удельных норм рас
хода материалов и энергии 
фонд материального поощ
рения завода увеличился на 
41 тысячу рублей. В борьбе 
за экономию участвует весь 
коллектив. В цехах тоже со-

на сборке переведены на 
бригадную организацию 
труда с элементами хозрас
чета. Недавно на участке 
товаров народного потреб
ления создана большая 
комплексная бригада. Этот 
коллектив обратился к ад
министрации с просьбой пе- 

логии уже дало многое. Пе- Л*олжны решать технические ревести его на хозрасчет. И
со-

дневной работы. Каждый 
день на планерках ищем 
причины” перерасхода полу- 

_ - фабрикатов, решаем, как
все службы. устранить недостатки. Но не

Использование новой тех- все зависит от бригад. Ряд 
ники, прогрессивной техно, вопросов по оборудованию

тысячи рублей вот так должны работать ф 'а б ^ а ^ п ^ '^ ^ ш а е ^

зданы смотровые комитсии, бО тысяч рублей. Вода из 
которые собирают и обобща- Томи не только дешевле 
Ют предложения рабочих и подземной, но и менее же- 
инженерно - технич е с к и х сткая, что благоприятно 
работников, направленные сказывается на г'альваниче- 
на борьбу с браком, сниже- ских процессах. Раньше мы

природный газ службы. Следует укреплять 
резко поднять ®ти подразделения. Думаю, 

мое мнение разделят и руко
водители других цехов.

Константин Давыдович 
БЕРГЕР, начальник цеха 
№ 20:

реход на 
позволил 
качество стеклянных загото
вок, снизить расход шихты. 
Сейчас на заводе действует 
технический водовод, за 
счет чего мы сэкономили

ние расхода материалов. То, 
что не по силам цехам, де
лают заводские службы с 
помощью энтузиастов — по

теряли много цинка. После 
внедрения титановых кор
зин цинковые аноды идут в 
дело полностью.

— Мы во многом зависим 
от внешних поставщиков. И 
те подчас подводят. Но точ
ный .расчет, предусмотри
тельность дают возмож
ность соблюдать заданный 
ритм производства. А от 
ритма во многом зависит 
качество. В конце прошло-

сразу здесь появилась 
лидная экономия.

В партком идут наши ра
ботники с предложениями 
по экономии ресурсов. Это' 
значит, что людям небез
различны общие заботы. С 
такими людьми мы, без 
сомнений, выполним обяза
тельства по выпуску про
дукции, снижению материа
лоемкости, достойно встре
тим 40-летие Победы и 
XXVII съезд партии.

В.
Записал

ФБФЕЛОВ.

« П о л и т и ч е с к а я  
и н ф о р м а ц и я »
Вышел из печати третий номер 

тодического журнала отдела пропаганды и агитации об
кома КПСС «Политическая информация».

Он открывается сообщени- окая и массово-политиче- 
ем о щзошедшем областном ская работа в трудовых кол- 
семинаре-ссвегцании, на ко- лективах», — рассказывает 
тором (рассмотрены вопросы секретарь райкома Н. Кол- ход Всесоюзного смотра ху- 
совершенствования идеале- гашикина в статье «Каждый дожественной самодеятель- 
гической работы в св&ге тре- день — день ударного тру- ности трудящихся. 
бовЕший июньского (1983 г.) да». В журнале помещена
Пленума ЦК КПСС. О разработке и осуществ- краткая справка о развитии

«Лесозаготовители Берхне- лении комплексной програм- Томской области, цифры и 
кетского района бреили обя- мы воспитания ком1мунис- факты которой можно ис- 
зательство вьзвеоти в пер- тинеского мировоззрения у пользовать в беседах.
В|Ом квартале этого года мил- студентов медицинского 'ин- Продолжается публикация 
ЛИОН кубометров древесины. пишет секоетаоь рекомалдаций по мастерству
Оно успешно вьшолняется. '  ^  устного выступления, подто-
Этому способствует умело парткома Ю. Петров. ■говленная лектором обкома
поставленная организатор- В помощь агитаторам, по- КПСС В. Мартьшенко.

литинформаторам, пропаган
дистам, лекторам опублико
вана подборка материалов, 
прсвященная 40-летию вели
кой Победы. Томичи решиди 
отметить этот светлый 

информациоино-ме- праздник новыми трудовы
ми достижениями. Тема 
других информаций — вклад 
томичей в дело защиты ми
ра, льготы участникам Ве
ликой Отечественной войны.

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. 
ЧТО СДЕЛАНО?

...Пр иняты 
срочные меры

в критическом репортаже 
«Сдают . позиции» (26 января) 
рассказывалось о плохом тех
ническом состоянии лесовозов, 
о простоях при погрузке на 
Пиковсиом ЛЗП Тогурского ле
сопромышленного 'комбината.

Заместитель директора по 
лесозаготовкам зтого комбина
та Ф. И. Левченко сообщает: .

«При обсуждении коррес
понденции отмечено, что 
факты полностью подтверди
лись. Приняты срочные меры 
по улучшению организации ре
монта техники. Для ■подготов
ки дорог лесопункту оказана 
помощь бульдозерами, выде
лены дополнительные лесовоз
ные автомобили и запасные 
части для ремонта техники. 8 
транспортном комплексе внед
рен КТУ».

Автор
возвращается 

к теме
В Р Е М Я  И С П Р А В Л Я Т Ь  О Ш И Б К И

в сентября 19 8 4  года 
в нашей газете была опуб
ликована статья «Эти 
временные схемы». В ней. 
речь щда о причинах, ме
шающих выводу Чумака- 
евского свинокомплекса на 
проектную мощность. 
Прошло более полугода.

Чумакаевский сви.ноком'П- 
лекс мало чем изменился. 
По-прежнему ломаются ка
лориферы. Температура во 
дворах колеблется в преде
лах о — -!-5 градусов по 
Цельсию. По-преЖ'Яему сви
нарники утопают в навозе. 
И по-прежнему совхоз «Си
бирь» не выполняет государ

ственные планы по произ
водству и продаже свинины.

Вот некого,рые цифры, ха
рактеризующие работу. В 
прошлом году при плане 
реализации 360 тонн свини
ны хозяйство П|родЕ1ло госу
дарству 212 тони. По плану 
на овинокомплечее должны 
были получить 7.100 поро^ 
сят, а полуй'или 4.600. Пла
новая себестоимость центне
ра мяса — 263 рублей. Фак
тическая — 500(!). Для срав
нения: на свинокомплексе
совхоза «Томский» центнер 
мяса обходится менее чем 
в полтораста рублей.

Может быть, совхозу до
водится заведомо невыпол
нимый план и его следует

уменьшить? Но на это не 
поднимается рука специа
листов Вакчарскою рЕшеель- 
хозуправления. Ведь проект
ная мощность Чумакдевского 
^виноксмплекса — 9.000 сви
ней в год. А там содержит
ся сейчас вдвое меньше.

И в областном управлении 
сельского хозяйства, и в 
районном, и в самом совхозе 
слышны речи, что, мол, не 
нужен бьщ вообще этот ком
плекс в Чумакаевке. Проек
тировали электрокотельную. 
Но вот уже почти ее по
строили, и оказалось, что 
свинокомплекс будет тютреб- 
лять эн^гии больше, чем 
весь Бакчарский район. Бро
сили котельную, установили 
котлы местного отопления в

каждый свинарник отдельно. 
А строительство электроко
тельной обошлось в 664 ты
сячи рублей. Деньги на ве
тер!

С отоплением кое-как во- 
тфос решили. Хотя теперь 
совхоз ежегодно проводит 
реконструкцию: меняют обо
рудование, которое из-за 
сырости и 'Мокроты выходит 
иа строя чрезвычайно быст
ро, перестилают, заливают 
бетоном пол. Отсюда такая 
■высокая себестоимость сви
нины. Труднее с кормовой 
базой. В совхозе «Сибирь» 
общая площадь пеппяи — 
6.157 гектаре®, а под зерно
выми занято 3.600. В хозяй
стве 1.700 голов крупного ро

гатого скота (в том числе 650 
■коров) и 4.500 свиней. Чем же 
кормиуь животных? А ведь 
свиньям нужен зернофураж. 
Не мудрено, что собственные 
концентраты кончаются в 
ап'реле-мае. Приходится про
сить У соседей, занимать у 
государства и кормить сви
ней... силосом.

Проект свинокомплекса 
совершенно не был привязан 
к кормовой базе. Надо ис
правлять эту сшибку. Сей
час в областном управлении 
сельского хозяйства реша
ется вопрос о Чумакаевс'ком 
свинокомплексе. Предпола
гается сократить поголовье 
свиней в совхозе «Сибирь»,

но зато увеличить поголовье 
■коров. Если реконструировать 
дворы под коровники, в них 
вполне можно содержать 
дойное стадо. Лучше полу
чать больше недорогого моло
ка, зато иметь ,рентабельное 
производство, чем тянуться 
из последних сил на поисти
не «золотую» свинину, нести 
колоссальные убытки. За
поздалое прозрение, но луч
ше поздно, чем никогда. И 
желательно побыстрее все- 
TEUKH принять решение.

Газета критикует не для 
красного словца. Недостат
ки, указанные в публикаци
ях, должны быть устранены* 
в ближайшее время, а в 
редакцию направлен пись

менный ответ. Статья о Чу- 
■макаевском комплексе «Эти 
■временные схемы» была 
опубликована в начале сен- 
тяб,ря. Нодооих пор на кри
тику ответил только Том-; 
окий филиал института «Ал- 
тайсельхозтехпроект». Про
ектно-сметная документация 
на реконструкцию блока до
ращивания, с сработкой ко
торой проектировщики мед
лили, наконец выдана за
казчику. Облсельхозуправле- . 
ние и БЕшчарское районное 
управление сельского хозяй
ства молчат. Неужели меры 
по нЕюедению порядка на 
свинокомплексе этим орга-, 
низациям не по силам?..

Д. БАРЧУК.
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*  За водкой
«КамАЗе»

на

•  ИстинЭг о кото
рой... забыли

•  Обмен води
тельских удостове
рений: разъясне
ния специалиста

Крепить дисциплину труда

« €  Г О н я л и » 
з а  б у т ы л к о й . . .

Р е й д  п е ч а т и  и г о с а в т о и н с п е к ц и и
Громадный «КамАЗ» за

мер у обочины. Сакучающе 
/юлокотился на руль води- 
■тель из УТТ «Томюинефть» 
Н. В. Моняк. По всему вид
но, что сюда он приехал не 
пять минут назад. С какой 
целью?

— Привез заведующего 
гаражом, — объясняет шо
фер. — А кж а  он ушел — 
не знаю. Вроде бы живет 
недалеко.

Моняк выкручивался; ведь 
место парковки своего 
«КамАЗа» он выбрал рядом 
с магазином № 176, в кото
ром через 20 минут начнут 
торговать сорокаградусной. 
Водитель, безусловно, знал, 
что заведующий гаражом 
УТТ «Томскнефть» в это 
время терпеливо ждет на
значенного часа у прилавка. 
Разговор с членами рейдовой 
бригады был не по душе 
завгару Э. Д. Туйнову. Он 
вел с ^ я  вызьшающе.

— А что, собственно, слу
чилось? — пошел в наступ
ление завгар. — Рабочий 
день у меня кончился. Сей
час возьму кое-что и поедем 
домой.

Домой Э. Д. Туйнов пошел 
пешком. Работники ГАИ от
правили грузовик туда, где 
ему надлежит быть, — в га
раж. Надо ли было объяс
нять заведующему, что го
нять большегрузный слу
жебный автомобиль за вод
кой — грубейшее нарушение 
дисгцшлины труда на тран
спорте? Руководителю тран- 

’спортного подразделения это 
‘должно быть известно луч
ше других.

По документам госавгоин- 
спекции, управление техно
логического транспорта объ
единения «Томскнефть» чи
слится в «неблагополучных». 
Не раз и не два задержи
вали сотрудники ГАИ пья
ных водителей за рулем ав
томобиля, в УТТ низка тис-

ническая подготовленность 
машин. Причина всему это
му — бесконтрольность ру
ководства транспортного уп
равления. Можно не сомне
ваться, что никто в управ
лении не знал, где находи
лись в это время заведую- 

, щий гаражом Туйнов и во
дитель Моняк.

Сурового наказания за
служивает водитель из УТТ 
«Томскнефть» (снова разго
вор об этом объединении!) 
Ю. К. Деев. Лишь по счаст
ливой случайности избежал 
шофер автобуса ДСК А. М. 
Родюкевич столкновения с 
мчав1ШИ1мся на него 
«КрАЗом» Деева. Степень 
опьянения Деева—тяжелей
шая; водитель не помнил да
же, как он очутился на тер
ритории домостроительного 
комбината. Свой рабочий 
день (да можно ли назвать 
этот день Деева рабочим?) 
шофер окончил в медвыт
резвителе.

Во время рейда мы виде
ли, как с удивительной лег
костью водители меняли 
свой маршрут и, не опаса
ясь последствий, тормозиии 
у винньпс магазинов. Конт
роля за их работой на ли
нии на многих предприяти
ях нет. Потому-то так откро
венно сообгцил водитель ав
тофургона «Иж-2715». В. М. 
Щипачев, работающий на 
базе снабжения управления 
общественного питания;

— За вином заехал. Завт
ра — день рождения, ну и... 
Понимаете?

Другие оправдьгоались, пы
таясь найти благовидный 
предлог. Водитель из объ
единения «Союзтомскмелио- 
рация» С. А. Смирнов и ме
ханик СУ-19 А. Н. Данчук 
заявили, что, немало потру
дившись на производстве, 
они заехали в магазин ку
пить хлеба. Но вместе с 
щюдуктами были куплены 
и две бутьигки вина. Данчук 
быстро нашелся;

— Это — не нам. Надо 
рассчитаться с приятелями 
за услу'гу.

«Расчет» оказался роскош
ным. Ведь к двум бутьыг- 
кам портвейна надо приплю
совать горючее, сожженное 
в поездке, а самое главное 
— время, которое должно 
быть отдано работе.

Много дороже своей цены 
оказались и сигареты, за 
которыми в середине рабо
чего дня направил водителя 
грузовика А. С. Берзина 
начальник Ленинского
ПЖРТ в . Н. Кузьменко. 
Дороже, разумеется, не 
для Владимира Николаевича. 
И вот это жаль...

Участники рейдовой
бригады беседовали с каж
дым нарушителем дисцип
лины. Но большинство из 
них, .сознаваясь в исполь
зовании служебного тран
спорта в личных целях, так 
и не осознали, что по сути 
расхищают еще и огромную 
общественную ценность — 
рабочее время. Пока за эти 
проступки не предусмотрена 
уголовная ответственность. 
Но мы надеемся, что ко 
всем виновным будут при
менены административные и 
общественные меры воздей
ствия.

«Пресс-автоклуб» не пер
вый раз проводит рейды по 
укреплению трудовой дис
циплины на транспорте. 
После критических выступ
лений газеты в редакцию 
приходят ответы руководи
телей автохозяйств о при
нятых к нарушителям ме
рах. Но, как показала про
верка, мало что меняется к 
лучшему. Нужны не санк
ции от случая к случаю, а 
постоянный, требовательный 
контроль организаций, при
званных бороться с нару
шениями дисциплины.

Н. БУРАСОВА, 
инструктор ГАИ;

Е, Ф р ол ов , 
наш корр.

По следам наших выступлений

« Э т о  м ы  

не прожодили»
Так называлась критическая корреспонденция, опу

бликованная в февральском выпуске «Пресс-автоклуба». 
В ней шла речь о том, что в  некоторых школах . Томска 
плохо организовано обучение детей правилам дорожного 
движения. Заместитель заведующего гороно В. Ф. Околе
лое сосбщкл 1>ейакции, что прикааом по городскому отде
лу народного образования инспектору О. Б. Якимук сде
лано замечаюге. Прикааом по Октябрьскому районе нака
заны шесть классных руководителей школы № 24, где 
профилактическая работа оказалась в запущенном со
стоянии. Проверено несколько школ Томска по выпол
нению решения совета гороно «О профилактике детского 
дорожно-транспортного травматизма».

Прислал ответ в редакцию директор школы № 24 П. П. 
Ятченко. Корреспонденция «Это мы не проходили» обсу
ждена в коллективе учителей, на родительских собраниях 
в 1—8-х классах. Родители решили в гололед и ненаст
ную погоду провожать младшеклассников до школы и 
встречать после згжятий. В школе активизировал работу 
отряд юных инспекторов движения.

ШшШ ж
■ щ

1
Щ

Э К З А М Б В  
В ГА РА Ж Е

Человек за рулем, не знающий правил 
дорожного движения..., К сожалению, так 
еще нередко бывает в транспортных орга- 
йизациях.

От квалификации водителя во многом зависят безопа
сность движения. Это — истина. Тем не менее, по дан- 

• ным госавтоинспекции, в нашей области по вине водите
лей произошло ПОЧТИ: две тр>ети дорожно-транспортных 
происшествий. Причем грубые нарушения допускали 
шоферы разных категорий, с разным стажем работьь 
Почему же человек, прошедший курс обучения, так ча
сто ошибается?

Ранним утром в автоколонны №№ 1974 и 1976, в га
раж Томского университета пришли работники 'госавто
инспекции. Цель их 1>ейда — проверить знание водите
лями правил дорожного двиясения. Как и на любом дру
гом экзамене, водителям были предложены билеты. В 
течение пятнадцати минут профессионалам необходимо 
было ответить на 10 вопросов. Результаты опроса ока
зались неутешительными. В автоколонне № 1974 (на
чальник В. Э. Грауберг) из пятнадцати водителей ус
пешно прошли испытания трое. В автоколонне № 1976 
(начальник В. Л. Медведев) — такой же результат. 
Большинство ответило лишь на три-четыре вопроса из 
десяти. В гараже ТГУ (заведующая В. А. Воронцова) из 
семнадцати водителей только четверо владеют необхо
димыми знаниями. А шофер Андрюшкевич не знал от
ветов ни на один вопрос. i

После учебы на курсах будухцие водители сдают экза
мен в ГАИ и получают удостоверения на управление 
транспортом. Совершенствует свои профессиональные 
умения и навыки потом далеко не каждьш. А в памяти 
стираются многие правила, остаются лишь те догкхжные 
ситуации, которые часто встречаются. Разумеется, при 
ньшешнем интенсивном движении выезд на линию та
ких шоферов — дело рискованное. Поэтому для водите
лей организованы занятия по правилам дорожного дви^ 
жения в транспортных предприятиях или гаражах (так 
называемый техминимум). Учеба шоферов должна ве
стись по плану, и программа, включающая в себя мно
гие важные разделы, должна выполняться целиком. За 
этим следит инженер по безопасности движения или за
ведующие гаражами.

После того неудачного экзамена работники хосавтоин- 
спекции проверили, как учатся в транспортньхх органи
зациях Томска, Оказалось, что в автоколохше № 1976 со- 
рокачасовые занятия запланированы лишь на аххххель. 
В автоколонне № 1974 о таких занятиях никто и не 
слышал. Правда, десятичасовые занятия по правилам 
дорожного движения состоялись в декабре прошлого го
да в гараже унхгеерситета...

— Учеба проведена, а знания водителей, мягко гово
ря, оставляют желать лучшего. Как же так? — спроси
ли участники рейда В. А. Ворохщову.

Заведуюххщя гаражам ТГУ убежденно ответила;
— Те, кто не знает правил, ездят лучше. Даже стати- 

стихмх об этом говорит.
Откуда ж такая «статистихох»? Ведь тот же Андаюш- 

кевич, не ответивший ни на один вопрос ив билета, в 
августе прошлого года допустил грубое нарушение пра
вил, окоххчившееся дорожно-транспортным происшестви
ем. В ноябре водители из гаража унххверситета дважды 
попадали в сводки ГАИ, и в обоих случаях — наезд на 
пешехода. Областная газета уже раосказьхвала о беспо
рядках, царяххх|ихся здесь, но положение не изменилось.

Водитель, не знающий азов профессии, — источник 
повьхшехшой опасности на городехшх магистралях. Сего
дня эту истину поймет и ребенок. И вот ее оспаривает 
завгар. Об учебе забыли те, кто за рулем. Отсюда и 
все беды...

3. АБРАМОВА, 
старший инструктор ГАИ.

Идет техосмотр в авто- 
транспортных предприя
тиях Томска.

Пять лет назад пришел 
работать в отдел техни
ческого надзора област
ной госавтоинспекции 
Михаил Иванович Ме- 
девцев. Досконально зна
ющий свое дело, М. И. 
МеденцВв занимается

i

сейчас цровёркой пасса- 
жиоского транспорт. И 
Любая, даже самая мел
кая, техническая неис
правность не останется 
не замеченной старшим 
тосавтоинспектором.

НА СНИМКЕ: капитан 
милиции ' М. И. Меден- 
цев в трамвайном парке.

Фото А. Петрова.
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Вниманию . водителей!

п е р в о г о  о к т я б р и
ПРОДЛЕН ОБМЕН ВОДИТЕЛЬСКИХ УДОСТОВЕРЕНИЙ 

Н А  Н О В Ы Е  Е Д И Н Ы Е  Д О К У М Е Н Т Ы
В редакцию приходят письма от автолюби

телей и шоферов с просьбой рассказать об 
обмене водительских удоетов^евий, выдан
ных до 1971 года. Разьясвеняя читателям да
ет старший госавтоивсппстор В. И. Кулешов;

— Для обмена удо
стоверения на новое 
надо п!редъявить в 
ГАИ старое удостове
рение и заявление об 
обмене, экзаменацион
ную карточку водите
ля, фотокарточку 
3,5 X 4,5 см, медицин-' 
скую сгхравку и кви
танцию об уплате 
сбора. Кроме этого, 
надо представить в 
госав т о и н с п е к ц и ю  
дохч^меят, подтвержда
ющий, что вы управ
ляете транспортом. 
Для профеосионалю1в 
таким докдпментом мо
жет стать справка с

места работы, а для 
любителей — техниче
ский паспорт или до
веренность на управ
ление машиной или 
мотохщклом.

При замене водитель
ских удостоверений 

"старого образца от
метка «Разрешено» 
ставится в разделах, 
которые определяют 
различные хруппьх 
транспортных средств:

— при замене удо
стоверения водителя 
хиогохщкла — в кате
гории «А»;

— шофера-любителя 
—в категории «В» с от

меткой «Без права ра
боты по найму»;

— водителя- профес
сионала третьего клас
са — в категориях 
«В» и «С».

— шофера второго 
класса — в категори
ях «В», «С», «Д»;

— водителя первого 
класса — в категори
ях «В», «С», «Д». «Е».

При замене докумен
тов на управление 
трамваем, троллейбу
сом, , мотоколяской, 
мопедом в храфе «Для 
особых отметок» ста
вится штамп соответ
ствующей категории 
транспорта. Водитель
ские удостоверения, 
выданные до 1951 года, 
обмениваются в общем 
порядке.

У шоферов, начав
ших работать на авто
бусах или автомоби
лях с прицепом не 
позднее июня 1976 го
да и имеющих кзали- 
фикахцюнные талоны 
водителей второго или 
первого класса, удо
стоверения будут об
мениваться без экза
менов, а в соответст
вующих разделах бу
дет поставлена разре
шающая отметка. Ну
жно представить в 
ГАИ документ, под
тверждающий управ
ление этхши видами 
транспорта, — выпис
ку из трудовой кнхгж- 
ки или справку из 
автохозяйства. Обра
щаем внимание на то.

Ч1ТО квалификационные 
талоны должны быть 
выданы до 1 сентября 
1977 года.

Во всех д ^ги х  слу
чаях разрешаюхцая от
метка будет поставле
на ТОЛЬКО после экза
мена на вождение ав
тобуса или машины с 
прицепом.

В документах води
телей, получивших 
свидетельства шофера 
второго или первого 
класса позднее 1 сен
тября 1977 года, будет 
поставлена разрешаю- 
цщя отметка в разде
ле «Д» или «Е», ес
ли эти шоферы предъ
явят свидетельски о 
допохшительном обу
чении по установлен
ной программе.

П реж де
ч е м

получить
права

Для проверки, изуче
ния и тренировки психо
физиологических ка
честв тех, кто собирается 
получить водительские 
(права, производственное 
объединение «Тольятти- 
оргтранс» разработало 
специальный комплекс. 
Установки позволяют вы
явить людей, замедленно 
реагирующих на внезап
ное изменехше дорожной 
обстановки, замеряют вре
мя адаптации зрения 
после ослепления води
теля светом фар встреч
ной машины. На основа
нии полученных данных 
специалисты могут дать 
хсвалифицированное зак- 
лхочение о профессио
нальной пригодности ис
пытуемого. Комплекс де
монстрируется в Моск
ве не ВДНХ СССР.
(По материалам печати).

Еж ды народная

нф орм ация

ЕпортЕРы Т А С С  и АПН сооБщ аю т

ЗА ПРЕКРАЩ ЕНИЕ ГОНКИ  
ЯД ЕРН Ы Х В О О Р У Ж Е Н И Й

СТОКГОЛЬМ. За прекращение гонки 
яДерных вооружений и устранение уг
розы тчрлкхяд^ряой войны высказался 
премьер-министр Швеции Улоф Паль- 
'ме. Вьютупая в ходе внешнеполитиче
ских дебатов в риксдаге (парламенте), 
он подчерк'ххул, что серьезную опасность 
в настоящее время представляет гонка , 
вооружений в 'космическом простран
стве. В этой связи глава шведсх«ого пра
вительства положительно оценил прохо- 
дяпцхе в Женеве ооветско-америкгшские 
переговоры по ядерным и космическим 
вооружениям. Это — позитивное разви
тие, окончательная цель которого состо
ит в том, чтобы полностью и повсемест
но уничтожить ядерное оружие.

Большая роль в данном вопросе при
надлежит также и другим государст
вам мира, что подтвердило совещание в 
Дели глав государств и правительств 
шести стран, продолжал У. Пальме. 
Вот почему актуальны требовахЬхя де

лийской декларахщи о том, чтобы ядер- 
хюе оружие никогда не было использо
вано, чтобы была прекращена гонка 
ЯДерных вооружений, чтобы госжарст- 
ва, обладающие ядерным оружием, до
стигли икорейших соглашений о суще
ственных сокращениях своих яДерных 
сил. Безопасность и защита от ядерно- 
го оружия не может быть достишута 
путем создания новых систш вооруже
ний. Единственный ответ на возрастаю
щую угрозу адерной войны — начало 
процесса всеобщего разоружения, при 
котором ни одна из сторон не полу'Ча- 
ет преимущества, а обеспечивается бе
зопасность для всех.

Премьер-министр подтвердил привер
женность традиционной политике швед
ского нейтралитета. Ни у кого не дол
жно возникать иллюзий, что Швеция 
отойдет от этой избранной ей самой 
политической линии, подчеркнул он.

КУРС-НА ПОДРЫВ ДОГОВОРА
'ВАШИНГТОН. Система 

противоракетной обороны с 
элементами космического ба
зирования, создание когорой 
предусматривает программа 
«звездных войн» Рейгана — 
не щит, а дополнение к по
тенциалу первого яд^ного 
удара, пишет на стра
ницах журнала «Буллехин 
оф атомик сайентистс» иэ- 
вест'ный американский фи
зик, ■ профессор Принстонско
го университета Ф. Хигигель. 
Развертывание подобной си
стемы, указьгоает ученый, 
крайне дестабилизировало 
бы стратегическую обста
новку.

Как заявили представгсте- 
ли авторитетной •. обществен
ной организации Националь
ная кампания за спасение 
Договора об ограничении 
систем ПРО, работы по соз
данию космического оружия 
в рамках рейганявской про
граммы «звездных войн» не
избежно приведут к нару
шению положений Договора 
об ограничении систем про
тиворакетной обороны от 1972 
года — одного из основопо
лагающих советско-амери
канских документов в обла
сти ограничения вооруже
ний. «Курс Вашингтона на
правлен на яеизбежньда 
гюдрыв этого договора», — 
подчеркнул, выступая здесь

В а ж н а я

п о л и т и ч е с к а я

к а м п а н и я
РИМ, 28 марта. В Италии 

официально началась пред
выборная кампания в свя
зи с предстоящими 12 мая 
выборами в областные, про
винциальные и городские 
органы самоуправления.

Нынешним выборам на 
Апен'нинах придается огром
ное политическое значение. 
Меньше года прошло со 
времени выборов в европей

ский парламент, когда Италь
янская компартия впервые 
в истории вьвшла на первое 
место в стране по числу на
бранных голосов, обойдя 
крупнейшую буржуазную 
партию страны — христи- 
анско - демократическую, в 
послевоенные годы неизмен
но стоявшую у ОСНОВ'НЫХ
рычагов управления госу
дарством. За прошедший 
год в Итал'ии еще больше 
обострилась внутриполити
ческая обстановка, ' углуби
лись социальные противоре
чия. Пятипартийному пра
вительству не удалось ре
шить стоящие перед стра
ной острые проблемы. Про-

на пресс-конференции, быв
ший представитель США на 
переговорах ОСВ-1 Дж. Смит. 
Другой бывший участник 
переговоров ОСВ-1 Дж. 
Райнлэндер категорически 
отверг утверждения пред
ставителей администрации о 
том, что програм'ма «звезд
ных войн» якобы носит на 
данном этапе лишь чисто 
«И'сследовательский» харак
тер. «Многие из этих «экс
периментов» на, самом деле 
относятся к стадии разра
ботки оружия, запрещенной 
договором», — заявил он.-

Установить мораторий на 
испытания и размещение 
оружия в космосе потребо
вал известный американский 
политический деятель сена
тор Г. Харт (демократ, от 
штата Колорадо). Вьютупая 
на конференции религиозных 
организаций в Вашингтоне, 
он вьюказался в пользу ре
шительного обуздания и 
прекращения гонки ядерных 
вооружений, подчеркнув, 
что проблема предотвраще
ния ядерной войны — «са
мая важная проблема чело
вечества».

ЛОНДОН. «Стратегическая 
оборонная инициатива Рей
гана — обман, намното пре
восходящий по своим масш
табам трюки начала «хо
лодной войны», отмечает ор

ган лейбористской партии 
«Трибюн». HpoipaiMMa «звезд
ных войн» означает опасное 
продолжение гонки воору
жений.

РИ'М. Серьезную озабочен
ность в связи с планами 
американской aAMMiHMCTpa- 
ции вовлечь Западную Ев
ропу в разработку «звезд- 
н ьк  войн» выражает газета 
«Уяита». Она подчеркива
ет. что «космическое оружие 
— это катастрофа для на
шего континента».

ОГТАВА. Парламентская 
оппозиция в Канаде призва
ла правительство консерва
торов решительно отмеже
ваться от американских 
планов милитаризации кос
моса. БЬШШИЙ министр ИНО-. 
странных дел Ж. Кретьен 
напомнил, что в прошлом 
году парламент единодушно 
вьюказался против участия 
Канады в рейгансвской про- 
грам1ме «звездных войн». 
Член парламента от новой 
демократической партии По
лин ^^yeтт призвала премь
ер-министра «заявить четко, 
что Канада и канадежое пра
вительство выступают против 
милитаризации космоса и 
не примут никакого участия 
в исследовательских работах 
или любых других разра
ботках противоракетной си
стемы».

должала неудержимо расти 
безработица, охватившая к 
настоящему времени более 
2,3 миллиона человек, или 
10,4 процента всего самодея
тельного населения. Значи
тельно ухудш'ияось положе
ние в области жилья, пенси
онного обеспечения и меди
цинского обслуживания, со
кратилась реальная заработ
ная плата трудящихся, про
должалось наступление 
крупного капитала на их со
циальные завоевания. В 
'Преддверии выборов отчет
ливо проявилось стремление 
правящих кругов не допус
тить роста влияния ИКП, 
развфнуть очередную анти- 
ком'мунистическую кампа
нию. Активизируются реак
ционные т^рористичеокие 
группировки.

Принципиальную позицию 
занимают перед началом 
предвыборной кампании 
итальянские KOMiMyH'ncTbi. 
'Их гщедставители в местных 
органах самоуправления по
следовательно проводят 
курс на защиту интересов 
трудяпщхся. ИКП неодно
кратно указывала на необ
ходимость укреплять левые 
джутаы, накопившие ' в ми
нувшие годы богатый поло
жительный опыт управле
ния.

П О Д Д Е Р Ж И  В А Ю Т  
«ЗВЕЗДНЫЕ ВОИНЫ»

ФОКИО. Официальный 
Токио вновь выразил го
товность оказать Соединен
ным Штатам содействие в 
создании космического ору
жия. По сообщению агент
ства Киодо Цусин, в связи 
с призьшом шефа Пентаго
на К. Уайнбергера к союз
никам США подключиться 
к ведущейся за океаном 
разработке широкомасштаб
ной системы противоракет
ной обороны с элементами 
космического базирования 
один из руководящих дея
телей МИД Японии заявил, 
что если из Вашингтона по
дступит конкретное предло
жение на этот счет, то воп
рос о техническом' участии 
страны в реализации «стра
тегической оборонной ини
циативы» п р е н и я е н т а  
Р. Рейгана будет решаться 
в соответствии с двусторон
ним соглашением о предо
ставлении США японской 
военной технологии.

Цре;^ставители консерва
тивного прявительегаа уже

не раз выступали с заявле
ниями в поддержку вашинг
тонской программы «звезд
ных войн». Киодо Цусин 
напоминает, что_за передачу 
Пентагону новейшей техно
логии для создания косми
ческих вооружений выска
зался премьер - министр 
Я. Накасонэ. Более того, он 
предложил США воспользо
ваться в этих целях услуга
ми японских ученых и спе^ 
циалистов.

Курс правящих кругад на 
соучастие в раэр^атывае- 
мых Соединенными Штата
ми планах милитаризации 
околоземного пространства 
вьиывает растущую трево
гу в стране, 'решительно 
осуждается в парламенте 
депутатами от оппозицион
ных партий. Газета япон
ской социалистической пар
тии «Сякай симпо» указы
вает, что «оборонные» кос
мические концепции ва
шингтонской администрации 
еще больше увеличивают 
угрозу ядерной войны.

Н е  с м а г л и  

п р и й т и  

к с о г л а с и ю

БРЮССЕЛЬ. После 
трехдневных напряжен
ных дискуссий не смог
ли прийти к согласию 
министры сельского хо
зяйства стран — участ
ниц «Общего рынка», 
которые приняли уча
стие в бельгийской сто
лице в сессии совета ми
нистров ЕЭС, созванной 
для того, чтобы устано
вить уровень закупоч
ных цен на аграрную 
(продукцию урожая 1985 
—86 годов. Эта проблема 
вызывает в группировке 
серьезные разногласия. 
Накануне сесски по всей 
Западной Европе прока
тилась мощная волна 
крестьянских выступле
ний. Сотни тьгсяч ферме
ров стран сообщества ре
шительно заявили о сво
ем несогласии с попыт
ками снизить закупоч
ные цены на сельхозпро
дукцию, что грозит без
работицей и разорением 
многим фермерам. Такой 
ценой руководство «Об
щего рьшка» пытается 
решить бюджетные труд
ности «десятки».

Итоги брюссельской 
сессии показывают, что в 
очередной раз так назы
ваемая единая сельско
хозяйственная политика 
«малой Европы» дала 
осечку. Обвиняя друг 
друга в несговорчивости, 
министры покинули зал 
заседаний, не сблизив да
же своих позиций по 
обсуждавшимся вопро
сам. Как заявил журна
листам ряд участников 
сессии, переговоры не 
продвинулись ни на шаг. 
Так, не нашло поддерж
ки у участников сессии 
(предложение комиссии 
европейских сообществ 
снизить закупочные це
ны на зерновые в сред
нем на 3,6 процента. 
Против снижения этих 
цен на фрукты и овощи 
выступили министры 
Италии и Греции. Пред
ставители Бельгии, Гол
ландии, ФРГ, Ирландии и 
Люксембурга выразили 
недовольство политикой 
сообщества в области 
производства мотока и 
молочных продуктов.
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З О В  Н Е Б А

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

ш

1НЛ СНИМКЕ: кадр из фильма «Парашютисты».

П Р Е М Ь Е Р Ы .  П О Е З Д К И

В кинотеатрах и клубах области с большим успехом 
проходит фестиваль студии им. М. Горького. Не одно по
коление зрителей воспитывалось на фильмах этой сту
дии. На этот раз вниманию зрителей представлены ленты 
патриотического звучания, премьеры которых студия по
свящает 40-яетию Победы.

25 марта состоялось торжественное открытие фе
стиваля в кинотеатре «Родина». Творческих работников 
приветствовал коллектив Томского речного порта. Участ
никам кинофестиваля были вручены памятный адрес и 
сувениры. Пионеры преподнесли гостям цветы. Первыми 
зрителягми фильма «Тайная прогулка» стали работники 
речпорта, завода хзезиновой обуви, студенты, учащиеся 
школ и профтехучилищ.

Аплодисментами встречали зрители выступление за
служенного артиста РСФСР Валерия Рыжакова, лауреата 
Государственной премии актрисы Раисы Рязановой, ре
жиссера Юрия Иванчука, представляющих картину «Па  ̂
рашютисты», и других гостей.

Твррческая группа фильма «Еще люблю, еще наде
юсь...» завтра выезжает в Асиновский и Зырянский райо
ны. В кинотеатрах «(Восток» и «Радуга» выступят глав
ный редактор первого творческого объединения А. В. 
Иванов и популярная актриса Лилиана Алешникова. В 
воскресенье они выступят перед животнс(водами и меха
низаторами Нелюбинской молочнотоварной фермы, рабо
чими птицефабрики «Томская».

Участники фестиваля ознакомились с достопримеча
тельностями Томска, посетили его памятные места, со
вершили экскурсию в научную библиотеку университета,

Новые работы киностудии уже поомоггрело более 100 ты
сяч жителей Томска и области. Ю. ИВАНОВ.

В непривычную для на
шего кино сферу жизни 
вторгаются авторы новой 
художественной ленты «Па
рашютисты» (сценарий
Э. Шима, постановка
Ю. Иванчука), которая в 
эти дни в числе трех премь
ерных фильмов МОСКО|ВСКОЙ 
студии детских и юношес
ких фильмов им. М. Горь
кого демонстрируется на эк
ранах области. Пятый тра
диционный фестиваль сту
дии в Томске позволил лю
бителям киноискусства за
глянуть в будни и праэдяи- 
ки спортсменов-парашюти- 
стов воздушно-'десантных 
войск, показать изнутри, 
чего стоит это эффектное 
искусство смелых и муже
ственных, которые так кра
сиво П£фят в воздухе под 
разноцветными куполами 
праздничных парашютов во 
время воздушных парадов и 
соревнований.

Кто она — Зина Гостило- 
ва, героиня новой ленты 
горьковской студии? Ш  во
инскому званию — ефрей
тор. По должности — инст
руктор парашютного опорта 
воздушно-десантных юйск. 
По силе характера и духа— 
человек мужественный и 
цельный, умеющий доби
ваться своего даже в самых 
'экстремальных ситуациях. А 
в остальном — самая обык
новенная современная дев
чонка, настырная и смешли
вая, которая может смело 
прыгнуть вниз с головокру
жительной вькоты и... 
упасть в обморок при пер
спективе обыкновенного уко
ла.

'Молодой актрисе А. Яков
левой удалось создать 
на довольно схематичном 
■драматургическом материа
ле очень узнаваемый сегод- 
НЯШ1ИИЙ характер. В нем со
четаются дерзость И неж
ность, верность святому чув
ству товарищества и уме
ние, когда надо, сжав зубы, 
бороться за достижение по
ставленной цели. Умение 
быть самоотверженной лю
бимой и женой и никогда не

изменять своей главной меч
те — мечте о небе.

Этот характер — такой 
простой и такой незауряд
ный — цементирует раз
личные эпизоды фильма, 
|сценар(ий которого отлича
ется известной фрагментар
ностью. Он составляет, по
жалуй, суть главной привле
кательной черты картины— 
ее праздничности.

Эта праздничность — в 
ярких красках земли и не
ба, в атмосфере больших 
спортивных соревнований 
(они проходят и в нашей 
стране, и за рубежом). В 
том стремительном ритме, с 
которым раскручиваются 
события и в спортивной, и в 
личной жизни героев. Даже 
то обстоятельство, что геро
ине все удивительно легко 
удается — не говоря уже о 
апортивньк успехах, — со
ставляет часть той же атмо
сферы праздничности. В са
мом деле, не успела никому 
не известная девчонка из Си
бири появиться незваной на 
соревнованиях армейских 
спортсменов социалистиче
ских стран, как решением 
генерала Лыкова (артист 
В. Бирюков) ее В'ключают в 
состав советской команды. 
А когда на тренировочной 
«пристрелке» на глазах у 
сотен людей ее парашют не 
раскрывается, героиня от
делывается понятным шоком 
и... большим синяком. Впер
вые попав на международ
ные соревнования за грани
цу, где оспаривался «Боль
шой альпийский кубок», 
Зина ухитряется призем
литься не только перед са
мыми гостевыми трибунами, 
но и прямо на... верхнюю 
ступеньку пьедестала поче
та, псздготовленного для по
бедителей!

Впрочем, оставим это на 
совести авторов картины и 
их почтенных консультан
тов, названных в титрах. 
Ведь кино—всегда немяож1ко 
сказка, особенно когда речь 
идет о вещах необычных.

Нет, авторы фильма не

скрывают опасности, кото
рой ежедневно подвергают 
себя спортсменытпарашютис- 
ты, будь за их плечами хоть 
тьгсяча прыжков. Но они - 
и совершенно справедливо— 
утверждают, что мужест
венные и сильные умеют 
преодолеть это не только 
личным 'мужеством, но и 
высоким мастерством. Убе
дительно выступают они и 
против довольно распростра
ненного мнения, что большой 
спорт требует от человека 
н&стслько много, что не ос
тается ни времени, н.и воз
можности для обьгчного, 
простого человеческого счас
тья. Ответ на это утверж
дение — счастливая личная 
судьба не только Зины и ее 
друга Сергея (артист Б. Не
взоров), но и опытной чем
пионки мира Оли (ертистка 
Е. Еланская), сумевшей и 
найти свое женское счастье, 
и остаться в спорте.

Наконец, «Парашютисты» 
— фильм молодежный'. Не 
только потому, что большин
ство героев молоды. А по 
тому внутреннему подтексту, 
ощущению перспективы ог
ромной и прекрасной жиз
ни. которая лежит перед ге
роями и которая зовет и ма
нит в небо, на преогголение 
трудностей, на выковывание 
собственной судьбы и ха
рактера.

И еще об одном, тоже 
очень молодом ощущении, 
которое нарастает в зрите
лях по мв'ре того, как разво
рачиваются события ленты. 
Было время, когда ребята с 
упоением играли в Чкалова 
и Громова, iiOiKopeHHbie пер
выми фильмами о героиче
ском взлете советской авиа
ции. Скольких юных позва
ли они в те годы в небо, и 
как это оказалось нужным 
для страны! Думается, что 
новая лента студии им. 
М. Горького позовет в небо 
не одного молодого роман
тика. И пусть каждому там 
сопустствует успех!

В. ВЕРЕЖКОВ.

Всесоюзная иедедя музыки
КОНЦЕРТЫ для ЮНЫХ
в  концертах продолжающейся Всесо

юзной недели музыки для детей и юно
шества активно участвуют преподавате
ли детской музыкальной школы № 2. В 
одном из концертов Недели, состо
явшемся в. зале филармонии, который 
назьшалоя «И1рают твои сверстники», 
успешно выступил а1нсамбль скрипачей 
школы, исполнивший произведения 
А. Вивальди, Ж. Металлиди и Н. Бак
ланова. В детском доме М 9 областното 
центра учащиеся и педагоги шкрлы по
ставили детскую оперу «1Вошыебник 
Изумрудного города» ленинградских 
композиторов А. 1^мачева и В. Выка- 
нова. Спектакль, в котором занято боль
ше ста исполнителей, в том числе хор 
учащихся младших классов, создан под 
руководством преподавателя Л. П. Тру
совой. Несколько выступлений для дет
ской аудитории учащиеся школы дали 
в Доме культуры ТЭМЗа. Один из них 
был посвящен творчеству И.-С. Баха н 
Г. Генделя.

Интересен юной аудитории был кон
церт «Знакомьтесь: орган», который да
ла в концертном зале органистка фи
лармонии О. Шиллер.

Н. ВАСИЛЬЕВ.

Анонс

в «NKWIUUIbNOli ГОСТИНОЙ»
Состоялась очередная встреча юных 

любителей музыки в «музыкальной гос
тиной» Томской городской юношеской 
библиотеки.

В прошлом году посетители «гости
ной» познакомились с музыкой запад- 
ноевропейоких композиторов И. - С. Ва
ха, А. Вивальди, В.-А. Моцарта, 
Л. Бетховена, Ф. Шопена. Этот год по
священ творчеству корифеев русской и 
советской з1узыки. Состоявшаяся в этом 
месяце лекция-<концерт была связана с 
именем основоположника современной 
русской симфонической, оперной и 
^вокальной музыки М. И. Глинки. Бесе
ду вела выпускница отделения теории 
музыки музыкального училища Ирина 
Колобова. С исполнением гцзоизведений 
композитора выступили наряду с педа
гогами и учагциеся вокального отделе
ния училища Т. Редькина и Л. Куцева.

Постоянные слушатели «гостиной» — 
читатели: учащиеся учетно-кредитного
техникума, медицинского училища, а 
также старшеклассники. А инициато
рами этого нужного начинания являют
ся влюбленные в свое дело энтузиасты 
из отдела искусств библиотеки — Н. В. 
Демидова и Л. М. Черенкова.

Л. КРЕМНЕВА.

«ГДЕ ЖЕ НАШ ТРЕТИЙ 
ПРИЗЕР?..»

Фото А. Батурина.

« Ж и з н ь  для в е ч н о с т и »
Необычный музыкально - литературный спектакль

1 и 2 апреля в концертном 
зале областной филармонии 
состоится необычный му
зыкально - литературный 
спектакль «Жизнь для веч
ности». Он поставлен по 
письмам П. И. ЧайковокЬго 
и Н. Ф. фон Мекк.

...В один из самых труд
ных моментов своей жизни 
— неудачная женитьба, вы
звавшая жесточайший ЯУ- 
шевный кризис, тяжелое ма
териальное положение — 
Петр Ильич получил письмо 
от вдовы богатого коммер
санта Надежды Фила'ретов- 
ны фон Мекк. Восхищенная 
его 'музыкальным талантом, 
она предложила Петру Иль
ичу постоянную материаль
ную поддержку. Благодаря' 
помощи Надежды Филаре
товны П. И. Чайковский, 
освободившись от мучитель
ных забот о заработке, смог 
свободно заниматься творче
ством.

Взаимоотношения Чайков
ского и фон Мекк необычны 
и представляют собой ис

ключительное явление в ис
тории музыкального искус
ства. Петр Ильич и Надеж
да Филаретовна никогда не 
встречались, даже не слы
шали голоса друг друга. 
Они лишь в течение четыр
надцати лет вели постоян
ную переписку. Этот диалог 
в письмах вырос в гл>бокую 
привязанность, настоящую 
духовную близость. В тяже
лые минуты жизни Чайков
ский обращался к своему 
другу и всегда находил пол
ное понимание, помощь, ум
ный совет. Надежда Фила
ретовна, несомненно, испы- 
тьшала к Чайковскому глу
бокое чувство, она боготво
рила его как музыканта и 
человека, но никогда не на
стаивала на встрече, боясь 
нарушить духовную гармо
нию их отношений.

Надежда Филаретовна не
надолго пережила Петра 
Ильича, а их письма стали 
достоянием истории.

Спектакль «Жизнь для 
вечности», составленный по

этим письмам Ю. {^сносом, 
дает возможность соприкос
нуться с бесценными стра
ницами духовной жизни ве
ликого композитора'. Му- 
зьшальная редакция спек
такля осуществлена выдаю- 
ищмся советским дирижером 
Н., Г. Рахлияым. В спектак
ле в исполнении Томского 
симфонического оркестра 
прозвучат фрагменты из 
произведений П. И. Чай
ковского: увертюры-фанта
зии «Ромео и Джульетта», 
«Франческо де Римини», 
скрипичного и фортепьянно
го концертов, Четвертой, Пя
той и Шестой симфоний, а 
также отрывки из оперы 
«'Евгений Онегин»,

Роли в спектакле исполня
ют ведущие артисты Казан
ского драматического театра 
им. В. И. Качалова: заслу
женный артист ТАОСР Ва
дим Кешнер (П. И. Чайков
ский), заслуженная артистка 
ТАССР Юнона Карева (Н. Ф, 
фон Мекк). Дирижер —• На
ум Русин (Казань).

Р Е М  Е н е о н  
Александр Львович

На 62-м году жизни скоро
постижно скончался доктор 
юридических наук, профес
сор Томского государствен
ного университета, участник 
Великой Отечественной вой
ны, член КПСС Александр 
Львович РеменсОн.

Свою трудовую деятель
ность он начал в 1941 году. 
Шофер, курсант военно-мор
ского училища, с 1942 года 
он добровольцем активно 
участвовал в боях с немец
ко-фашистскими захватчи
ками. После тя»^лого ране
ния и демчзбилйзации окон
чил Ленинградский универ
ситет. С 1951 г. работал в 
Томском уго1верситете, где 
прошел путь от ассистента 
до профессора, заведующего 
кафедрой, известного учено
го, основателя научной шко
лы. Профессор А. Л. Ремен- 
сон — автор более 100 науч
ных работ, отличающихся 
высоким идейно-теоретиче
ским уровнем и острой прак
тической направленностью.

А. Л. Ремексон вел боль
шую общественную работу.

Сегодня — облачная с 
прояснениями погода, сла
бые осадки, ветер южный, 
5—10 метров в секунду, 
температура от О до 5 граду
сов тепла, по северным рай
онам 0—5 градусов мороза, 
в Томске от 2 до 4 градусов 
тепла.

Т е л е в и д е н и е
СУББОТА, 30 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.35 — 
«Стратегия Победы». Фильм 4-й
— «Сталинградская битва». 
8.45 — «Товарищ песня». 10J0
— «движение без опасности». 
10.50 — «Договор дороже де- 
ивг». Документальный фильм. 
}}.20 — «Семья и школа». 
}я‘§2 ~  «Москва. Фестиваль». 12.20 -- «Круг чтения». 13.05— 
Мультфильмы. 14.00 — «Ра- 
ДУГВ». «Посвящаю себя тан
цу» (Венгрия). 14.30 — «Сего
дня в мире». 14.45 — «Пущи
но на Оке»̂ . До»^ентальный 
фильм. 14.55 — Веседа поли
тического обозревателя л. А. 
Вознесенского. 15.25 — «В ми
ре животных». 18.25 — Меж
дународные соревнования по 
спортивной гимнастике. 16.50
— «8-я студия». 17.50 — Кон
церт артистов балета Ленин
градского государственного

31 марта — 1 апреля — 
облачная с прояснениями 
погода, местами слабые 
осадки, ветер юго-западный, 
7—12 метров в секунду, тем
пература 1Ночью 4—9 граду
сов мороза, 1при прояснени
ях 12—17 градусов мороза, 
днем О—5 градусов тепла, 
по восточным районам 
ночью 18—23, днем 2—7 гра
дусов мороза.

академического театра оперы 
и балета имени Кирова. 18,10 
— «Председатель». Художест
венный фильм. 1-я серия — 
«Вратья». 18.40 — «О перехо
де на летнее время». 18.50 — 
«Председатель». 2-я серия — 
«Выть человеком». 21.00 — 
SSSS” "*' 21.35 — «Пеоня-85». 22,30 — М. Горький. «Сказки 
25 „Италии», Фильм-концерт. 23.20 — Новости,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА.

8,00 — У'гоенняя гимнасти
ка, 8.15 — «Воли хочешь быть 
здоров». 8.30 — Концерт. 8.45 

«Умелые р^ки». 8,15
«Наш сад», 8,' Программа
Куйбышевской студии телеви
дения. 10.55 — «Утренняя по
чта», 11.25 — «Фильм — де
тям». «Таинственный остров», 
12.55 — «Клуб путешественни
ков». 13.55 — «Стадион для 
всех». 14.25 — «К 40-летию 
великой Победы». «Песнь о 
Днепре». 15.45 — «Человек — 
хозяин на земле». 16.45 — 
«Спутник кинозонтеля».

ТОМСК
17.30 — Студия «Юность».

Новый рейс
Агентство Аэрофлота 

сообщает, что с 15 аище- 
ля 1985 года в расписа- 
кие полетов на самолете 
«Ту-154» вводится рейс 
6336 TOMiCK — Целиио- 
1рад — Минеральные Во
ды.

Вылет из Томска—в 4.10 
московского времени по 
1-м и 4-м дням недели.

Л. ПРОХОРОВ.

«Дороги, которые мы выбира
ем». 18.00 — «Живые истоки». 
Очерк о коллекционере И. К. 
Мартемьянове. 18.20 — «Маги
ческий круг». Телефильм-кон
церт. 18.50 — «Культура и 
жизнь». Первомайские сюже-' 
ты. С любовью к родному 
краю. Встреча с художником 
Я. Я. Пановым. 18.35 — «Глеб». 
Документальны||^^^льм.

20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!» 20.15 — Междуна
родные соревнования по лыж
ному спорту. Биатлон. Эстафе
та 4X7,5 км. 21.00 — «Время». 
21,35 — Премьера художест
венного телефильма «Сказка 
старого дуба».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
_  МОСКВА
17.30 — «Тревожное небо Ис

пании». 18.30 — «Музыкальная 
мозаика». 18.00 — «Здоровье», 
18.45 — «Международное обо
зрение».

Редактор
Н. Г. HECTEPEKKO.

еклам а
ОбЪЯВЛЕНШ
Л н о н с

30 марта. «Медвежонок 
космосе» — 8-20. «Четыре

Неоднократно избирался 
членом партийного комитета 
ТГУ, был заместителем сек
ретаря naprijOMa, активно 
участвовал в лекхщоино-про- 
пагандистской работе, вы- 
ступал перед партийно-хо
зяйственным активом обла- 
сти, проводил большую ра
боту по пропаганде право
вых знаний в трудовых кол
лективах. Его яркие выступ
ления по радио и телевиде
нию всегда отличались акту
альностью, тесной связью с 
жизнью.

За боевые и трудовые за
слуги А. Л. Ременсон был 
награжден орденом «Знак 
Почета», медалями «За от
вагу», «За боевые заслуги», 
«За оборону Кавказа» и 
другими. Ему было присвое
но почетное звание «Заслу
женный юрист РСФСР».

Жизнь профессора А. Л. 
Ременсона является приме
ром беззаветной преданно
сти делу партии, бескорыст
ного служения науке, скром
ности и внимательного от
ношения к людям.

Группа товарищей.

В  т е а т р а х :
ДРАМЫ

30 марта. «Диика-нааидим- 
на* — 11. 14. («порог» — 18-30. 

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
30. марта. «Аленьний цвето

чек» — 10-30, 14. Премьера 
«Рядовые» — 18.

КУКОЛ
30 марта. «Самый правдк- выи» — 18-30.

Д в о р е ц  з р е л и щ  

и с п о р т а
30 марта. «Спартак» (две се

рии) — 18.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
30 марта. «Шахтк» (две се

рии) — 8-50. 13, 15-40, 18п20. 
21. «Академия лака Кляксы» 
(2-я серия) — 11-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
30 марта. Премьера. «Пара

шютисты» — 8-30, 10-10, 11-50,
13- 50, 16. 18-10, 20-10, 2240. 
Состоятся • встречи с творче
ской группой киностудии им. М. Горького. «Полоса прапят- 
ствий» — 8-40. 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. Мультсборник 
Nt 189 — 8. 10-15, 11-30, 12-46, 
14. «Судьба человека» — 15-30.

«ОКТЯБРЬ»
30 марта. «Любовь и голу

би» -  6-40, 12, 14, 18, 17-50. 
18-40, 21-30, Премьера «Тайная 
прогулка» — 8-40, 10-20, 12-10,
14- 10, 18-10, 18-10, 20-10, 2240. 
«За околицей дракон» — 10-30.

«ПИОНЕР»
30 марта. Мультсборник «Зи

ма в Простонвашино» — 8, 
10-40, 12-20. «Волшабкая ночь»
— 14, 15-40, 17-20. «Наследст
во» — 18, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
30 марта. «Чотворо против 

кардинала» — 8, 10-50, 12-40, 
14-30, 18-20, 18-10, 20. 21-40.
«Шантаж» — 8, 10-50, 12-40, 
16, 17-50. 19-40, 21-20. «Король 
и птица» — 14-20.

«СИБИРЯК»
1едв«:
9-20. «Четыра 

мушкетера» (две серии)
13-30, 18, 18-30, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
30 марта. «Принц и нищий»

-  17. 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
30 марта. «Выстрелы при 

лунно1м свете» — 17, 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАВЕЛЬ»
30 марта. «Чучело» — 11-30. 

«Любовь и голуби» — 14, 18.
«Три брата» (две серии) — 
17-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
30 марта. «Короткие рукава»

— 15. «Нужна солистка» — 17,
19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

30 марта. «Мой иабраинии»
-  17, 16-30.______________,

Л е н и н с к и й  райком 
ДОСААФ ПРОВОДИТ НА
БОР на курсы водителей 
категории «А».

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. К. Маркса, 39, 
тел. 2-61-08.

Бюро по трудоустройству 
совместно с траивайво-трол- 
лейОусным управл е я и е м 
ПРОДОЛЖАЮТ НАБОР НА 
КУРСЫ водителей троллей
бусов и трамваев. Принима
ются мужчины, отслужив
шие в рядах Советской Ар
мии, и девушки не моложе 
17,5 лет. Срок обучения — 
6 месяцев. Принятым на 
курсы выплачивается сти
пендия в размере 100 руб. в 
месяц. Предоставляются: 
бесплатный проезд в трам
ваях и троллейбусах, одино
ким — место в благоустро
енном общежитии. Желаю
щие могут работать в депо 
в свободное  ̂от учебы время. 

Имеется стол заказов.
За направлением на уче(5у 

обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Бердская, 
18; ул. Пушкина, 71,—в гор- 
бюро и его филиалы. Справ
ки по телефону 4-28-48.

Р Е П Е Р Т У А Р Н Ы Й  П Л А Н
народного драматического - театра 

и молодежной студии Дома ученых на апрель
6 апреля А. Дударев

«ПОСЛЕДНИЙ ВЗЛЕТ»
Режиссер — заел. арт. РСФСР О. Афанасьев.
14 апреля ю , Яковлев

«СОЛНЕЧНЫЙ УДАР»
Постановщик — А. Галаиский. ' ' -
21 апреля . ., Я . Стельмах

Премьера
«ПРИВЕТ, СИНИЧКА!»

Постановщик — А. Галанский.
Начало спек'гаклей — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассе Дома ученых с 15 часов 

ежедневно, в субботу и воскресенье — за 1 час до нача
ла сцектакля.

Бюро 1ПО трудоустройству яаселеяия' и управление 
«Томсконаб» совместно с областной бухгалтерской шко
лой проводят набор учащихся на одномесячные курсы 
по подготовке материально - ответственных лиц для ра
боты кладовщиками в управлении «Томскснаб».

За время учебы учащимся выплачивается стипендия в 
размере ТО рублей. Око1нчившим курсы и поступившим 
работать кладовщиками предоставляется место в обще
житии. Средний заработок кладовщика — 160 рублей, 
предоставляются также одноразовое бесплатное питание, 
льготные санаторные или туристические путевки, бес
платные путевки в местные дома отдьиа. Доставка на 
работу и с работы — служебными автобусами. Нуждаю
щимся предоставляются ясли-сад (по договоренности), 

За справками обращаться по телефонам'4-35-63, 5-35-вО. 
'Школа , расположена по адресу; г. Томск, пер.Макуши- 

иа, 14.

Томский ордена '«Знак Почета» государственный педа
гогический институт им. Ленинского комсомола ПРОВО
ДИТ ПРИЕМ документов на заочное отделение с 20 ап
реля по 31 мая по специальностям: русский язык и ли
тература, математика, физическое воспитание, педагоги
ка и методика начального обучения, общетехнические 
дисциплины и труд.

Срок обучения — 5 лет; для лиц, имеющих среднее 
педагогическое образование, по опециаяьностя1м педаго
гика и методика начального (Обучения, физическое вос
питание, общетехнические дисциплины и труд срок 
обучения — 4 йк)да;

С 1 по 20 июня поступающие сдают вступительные эк
замены по следующим предметам на специальности: 

русский язык и литература — по русскому языку и 
литературе (письменно и устно), истории СССР (устно), 
иностранному языку (устно);

математика, общетехнические дисциплины м труд — 
по математике (письменно и устно), физике (устно), 
РУЦКОМУ языку и литературе (письменно);

физическое воспитание — по спецпредмету (легкая ат
летика, плавание, гилшастика), биологии, химии (устно), 
русскому языку и литературе (письменно);

педагогика и методика начального обучения — по рус
скому языку и литературе (письменно и устно), истории 
СССР (устно), математике (устно).

Учителя, имеющие высшее педаголическое образова
ние, принимаются на все факультеты с целью получе
ния второй специальности по направлению органов на
родного образования.

Заявление о приеме подается на имя ректора инсти
тута с приложением: документа о среднем образовании 
(в подлиннике) или вьющем (копии), характеристики с 
последнего места работы, выписки из трудовой книжки, 
медицинской справки (форма № 086/у), в фотокарточек 
размером 3X4 см.

Адрес института: 634044, Томск, пр. . Комсомольский. 
75. За спра'вками обращаться по тел. 4-20-01.

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации манометрового заво
да выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким по поводу смерти 
ветерана ̂ тц^^яа^и^мвода

Виктора Иоси1̂ виЧа.

Коллектив машиносчет
ной станции управления 
«Томскснаб» выражает со
болезнование начальнику 
станции В. И. Короткову 
по поводу смерти отца, 
участника Великой Отече
ственной войны, члена 
КПСС с 1842 года 

КОРОТКОВА 
Ивана Ивановича.

Коллектив Томской мех- 
колонны № 44, партийная 
и профсоюзная организа
ции выражают глубокое со
болезнование А. М. Поповой 
н Я. И. Попову в связи о 
безвременной кончиной сына

Олега.

Кировский райком КПСС, 
ректорат, партком. об- ’ 
щественные организации, 
коллектив юридического 
факультета Томского госу
дарственного университета 
им. В.. В, Куйбышева с 
глубоким прискорбием из- 
вешеют - о скоропостижной 
смерти старейшего работ
ника университета, члена 
КПСС, ветерана Великой 
Отечественной войны, за
служенного юриста РСФСР, 
доктора юридических наук, 
профессора, заведуюшего 
кафедрой криминологии и 
исправительно • трудового 
права

. РЕМЕНСОНА 
Алансамдра Львовича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Гражданская панихида — 
30 марта, в 13 часов, в ак
товом зале научной библио
теки ТГУ.

НДШ АДРЕС И ТЕЛЕФСН!)! j
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